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П О Ч И Н У  С Е Р П У Х О В Ч А Н -  
Ш И Р О К У Ю  Д О Р О Г У

Замечательный лочнн передови
ков сельского хозяйства Серпухов
ского района Московской области, 
выступивших инициаторами того, 
чтобы достижения передовиков 
'сельского хозяйства стали достоя
нием всех тружеников колхозов и 
совхозов, нашел горячее одобре
ние и поддержку у передовиков 
сельского хозяйства нашей обла
сти.

Во многих передовых колхозах, 
бригадах, на фермах состоялись об 
щие собрания, на которых обсуж
дено постановление Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР «Об ннициати- 
ве передовиков сельского хозяйст
ва Серпуховского района Москов
ской области». По примеру сер- 
пуховчан передовики колхозов и 
совхозов нашей области берут и ' 
себя ответственность не только яс. 
выполнение личных обязательств, 
но и за работу своих отстающих 
товарищей, ферм, бригад, колхо
зов. Они правильно поняли и по 
достоинству оценили патриотиче
ский почин серпуховчан, свою 
роль в борьбе за быстрейшее прс- 
творонпе в жизнь решений январ
ского Пленума ЦК КПСС. Состо
явшиеся в ряде раііонов совеща
ния передовиков сельского хозяй
ства, межрайонная конференция 
льноводов прошли под лозунгом 
«Плечо сильного — отстающему!».

«Рекордами одиночек не под
нять уровень производства сель
скохозяйственной продукции на 
требуемую решениями январского 
Пленума ЦК КПСС высоту, — 
пишут в письме ко всем трудя
щимся Кожевниковского района 
доярки передовой в области елов- 
ской фермы колхоза имени XXI 
съезда КПСС. — Мы н за соседей 
в ответе. Сделаем все, чтобы на 
нашей ферме не было пн одной 
отстающей доярки, чтобы и дояр
ки соседней с нами фермы второй 

. бригады получали столько же мо
лока, сколько его получаем мы».

В эти дни редакция нашей газе
ты получает немало писем передо
виков, в которых они выражают 
готовность помочь отстающим 
крепко встать на ногн и быстро 
пойти вперед.

«Считаем, что мы морально от
ветственны перед обществом за то, 
что работающие рядом с нами то
варищи плетутся в хвосте», — 
пишут в редакцию доярки Карга- 
сокского зверосовхоза тт. Куржей, 
Романенко, Гауе, Тюделекова. Они 
взяли шефство над отстающими 
доярками совхоза и решили отве
чать за их работу так же, как за 
свою.

Именно моральная ответствен
ность перед обществом подсказала 
колхозникам колхоза имени Лени
на Кожевниковского района реше 
нне взять шефство над соседним 
колхозом «Герой труда», а колхоз
никам сельхозартели «Комсомо
лец» Асинсшского района — над 
соседней сельхозартелью «Роди
на». Известные в области ком
плексные ^нгады  тов; Михайло
ва из колхоза «Сибирь», тов. Хар
ченко из колхоза имени Сталина 
Кожевниковского района, из года 
в год получающие высокие устой
чивые урожаи зерновых культур, 
взяли шефство над соседними от

стающими бригадами. Они наде
ются на практике убедить отстаю
щих, что и на их землях можно 
получать высокие урожаи.

Почин серпуховчан находит все 
более широкую поддержку у тру
дящихся нашей области. Помощь 
передовиков отстающим органи
зуется конкретно, по-деловому.

Передовые колхозники сельхоз
артели имени Ленина Кожевнн- 
ковского района побывали у сво
их подшефных, ознакомились, как 
там ведется хозяйство. Они на ме
сте рассказали колхозникам арте
ли «Герой труда» о замеченном н 
посоветовали, как лучше испра
вить дело. Вернувшись домой, ше
фы наметили меры помощи. В 
колхоз «Герой труда» выезжает 
группа лучших доярок, которые 
несколько дней поработают на 
фермах отстающего колхоза и на 
месте будут передавать свой опыт.

Колхоз «Северное сияние» взял 
шефство над отстающим соседним 
колхозохМ «Родина». Шефы побы
вали у своих подшефных, также 
разработали меры помощи. Брига
да колхоза «Северное сияние», ко
торой руководит тов. Коновалов, 
оказывает своим подшефным прак
тическую помощь в подготовке к 
севу.

Знатный дояр области Иван 
Акулов из колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковско
го района взял шефство над моло
дыми доярками А. Алексеевой и 
Е. Похабовой и постоянно помога
ет нм советами, на практике пока
зывает, что н как надо делать.

Тысячами сильных прожекторов 
засветили наши маяки. Но это 
только начало той огромной рабо
ты, которую предстоит проделать 
по внедрению в практику достиже
ний науки и передового опыта. За
дача партийных и комсомольских, 
советских и профсоюзных органи
заций. руководителей колхозов и 
совхозов области — всячески со
действовать тому, чтобы отстаю
щие скорее почувствовали сильный 
локоть соседа, чтобы каждый пе
редовик, на каком бы участке он 
ни трудился, как говорят, «вывел 
в люди» одного — двух отстающих 
товарищей по работе, чтобы каж
дый передовой колхоз, каждая пе
редовая ферма, бригада помогли 
своим отстающим соседям.

«Нельзя дальше так равнодуш
но относиться к  отстающему сосе
ду, — говорил Никита Сергеевич 
Хрущев на совещании передовиков 
сельского хозяйства Сибири. — 'S 
руководителей передового колхоза, 
специалистов и всех колхозников 
должно быть чувство моральной 
ответственности перед обществом 
за то, что рядом с ними долгое 
время находится слабое хозяйст
во».

Долг райкомов партии и райис
полкомов — возглавить эту работу. 
Они обязаны помочь передовикам 
на практике осуществить свои на
мерения, развернуть большую по
литическую и организаторскую 
работу, чтобы разбудить и вызвать 
к жизни такие силы, которые по
могли бы в короткий срок дости
жения передовиков сделать до
стоянием всех.

Прием Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
посла США Л. Томпсона

Председатель Совета Министров СССР Н. Сі Хрущев принял 1 апреля 
п б т  США в СССР Л. Томпсона и^^имел с ним беседу по вопросу о Лаосе.

первый заместитель министра иностранных 
дел СССР В. В. Кузнецов и член коллегии МИД СССР А. Ф, Добрынин.

Передовой район помогает 
отстающим

ЧЕРКАССЫ, 1 апреля. (ТАСС). 
Труженики колхозов Черкасского 
района— одного из передовых в обла
сти —  организовали деловую помощь 
сельхозартелям Каневского, Корсунь- 
Шевченковского, Городищенского и 
Снелянского районов в выращивании 
высоких урожаев кукурузы, В прош
лом голу колхозы этих районов собг 
рали очень низкий урожай зерна ку 
курузы —  всего лишь по 13— 17 
центнеров с гектара —  вдвое мень
ше, чем сельхозартели Черкасского 
района.

Десятки кукурузоводов из отста
ющих районов уже побывали г  шко
ле передового опыта колхоза имени 
ВКП(б) Черкасского района, об успе

хах которого говорил на январском 
Пленуме ЦК КПСС Н. С. Хрущев. 
Звеньевая А. Хандусь рассказала 
соседям, как она вырастила в прош
лом году по 128 центнеров зерна 
кукурузы на каждом гектаре, дала 
им ряд ценных советов. Бригадир 
тракторной бригады колхоза «Дни- 
про» С. Личман поделился с гостя
ми опытом работы по методу А. Ги- 
іалова.

Колхозы Черкасского района ре
шили в нынешнем году собрать с 
каждого гектара по 60 центнеров 
зерна кукурузы, на 25 центнеров 
больше прошлогоднего. Высокие обя- 

. зательетва и у их соседей^

в  обстановке братского взаимопонимания
МОСКВА, 1 апреля. (ТАСС). Сего

дня в Министерстве внешней торгов
ля состоялось пленарное заседание 
торговых делегаций Советского Сою
за и Китайской Народной Республи
ки по вопросам товарооборота между 
обеими странами в 1961 году.

Главы торговых делегаций ^  ми
нистр внешней торговли СССР 
П. С. Патоличев и министр внешней 
торговли КНР Е Цзи-чжуан —  обме
нялись речами.

Переговоры проходят в обстановке 
товарищеской сердечности и брат
ского взаимопонимания^

ТУЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ. На 33 шахтах Под
московного угольного бассейна применяется 
комплексная механизация очистных работ. Это 
позволяло значительно повысить производи
тельность труда, снизить себестоимость добы
ваемого угля, улучшило условия работы гор
няков. Почтя совершенно не требуется приме
нения крепежного леса.

За создание и внедрение в производство 
средств комплексной механизации очистных

работ на шахтах Тульского экономического ад
министративного района группа специалистов 
представлена на соискание Ленинской премии 
1961 года. В их числе — работники шахты 
№ 4 треста «Калининуголь» Василий Брмо- 
лаевнч Сироткин, Владимир Данилович Буд- 
ков и Дмитрий Сидоровнч Кудинов.

На снимке (слева направо): В. Е. Сироткин, 
В. Д. Будков, Д. С. Кудинов.

(Фотохроника ТАСС).

Получим не менее 28 центнерее 
льнотресты с гектара

П О КЛ О Н Н И КИ  О БЕЩ АНИЙ
В Зырянском районе плохо готовятся к севу кукурузы
Зырянские кукурузоводы обе

щали в 1961 году получить по 
400 центнеров кукурузы с гек
тара. На районном совещании ку 
курузоводов было решено до 15 
марта отремонтировать всю тех
нику, до 1 мая закончить вывоз
ку  местных удобрений на куку 
рузные поля (из расчета не менее 
10— 15 тонн перегноя на гек
тар), заготовить на гектар по 1— 
1,5 центнера золы, приобрести 
по 2 — 3 центнера минеральных 
‘удобрений и гербицид для хими
ческой прополки.

Не за горами весенний сев, но 
обязательства кукурузоводов рай
она повисли в воздухе. Руководи
телями многих колхозов ничего 
не сдёлано, чтобы помочь куку
рузоводам выполнить обязатель
ства.

В райисполкоме говорят так: в 
колхозах подготовка к  севу про
пашных культур ведется очень 
плохо. Из двадцати одного куку
рузоводческого звена к  севу пока 
еще ни одно не готово.

В большинстве хозяйств под
готовка к  севу пропашных куль
тур, и в особенности к^журузы, 
пущена на самотек.

В колхозе имени Калинина до 
сих пор не определены участки, 
где будут размещаться посевы 
кукурузы. Ни в одном из 3-х 
созданных звеньев не организова
на вывозка перегноя в поле. Не 
закончена и подготовка техники 
к  севу.

Много кукурузы наметили по
сеять в колхозах имени Фрунзе, 
имени Ленина, имени Сталина, 
имени Кирова. Руководители этих 
хозяйств не раз заявляли о том, 
что в 1961 году в их колхозах 
с отставанием по производству и 
продаже государству продуктов 
животноводства будет покончено. 
Но практически по укреплению 
кормовой базы пока мало что сде
лано. Ни в одном из этих колхо
зов в поле перегной не вывозят, 
золу не собирают. Занятия по 
агротехнике возделывания про
пашных культур не проводятся. 
Председатель колхоза имени Ста
лина А. Шершнев, агроном 
С. Асадчий давали в районную
инспекцию заявку на 60 тонн
минеральных удобрений, но о 
вывозке их не побеспокоились. 
Правление колхоза имени Кали
нина сделало заказ на приобрете
ние 30 тонн таких удобрений, 
колхоз имени Фрунзе —  на 20 
тонн. Ни один колхоз не вывозит 
ни минеральных удобрений, ни 
ядохимикатов.

В районе крайне тяжелое поло
жение с ремонтом техники. Много 
тракторов не отремонтировано, 
кукурузные сеялки стоят в снегу. 
Требуется завезти 570 тонн го
рючего, а завезено немного боль
ше половины.

Ход подготовки к севу ставит 
под угрозу срыва выполнение 
обязательств по выращиванию 
высокого урожая «королевы по
лей». Непонятно, почему Зырян

ский райком КПСС и райиспол
ком не принимают решительных 
мер, чтобы раз и навсегда отбить 
охоту у  поклонников обещаний к 
словесной болтовне, чтобы обес
печить безусловное выполнение 
обязательства —  получить в этом 
году не менее 400 центнеров ку
курузы с гектара.

А. ВОЙТЕНКО,
наш соб. корр.

В нашем колхозе две бригады, и 
каждая из них занимается льновод
ством. Земля в обеих бригадах оди
накова, посевы льна занимают по 
размеру одну и ту же площадь. А 
работают бригады по-разному.

Общий доход от льноводства со
ставил в прошлом году по колхозу 
53^.200 рублей. Около 44.000 руб
лей приходаггся да нашу, первую 
бригаду. Урожай льиотресты в пер
вой орштаде был почти вдвое выше, 
чем (ВО второй.

Чем можно объяснить такое рез
кое различие в работе бригад? Отве
тить на этот вопрос нетрудно.

В нашей бригаде лучше организо
ван труд. Мы создали у себя льно
водческое звено, воспитали опытные 
кадры льноводов. Во второй бригаде 
такого звена нет. и это порождает 
обезличку в выр:.щивании льна: се
ют лен одни, а убирают— другие. При 
такой постановке дела у колхозни
ков принижается ответственность за 
пофіучеініную работ}'.

Не скажу, что в нашей бригаде 
образцовая дисциплина. Но все же 
случаи нарушения трудовой дисцип
лины у нас наблюдаются реже, чем 
во второй бригаде.

В нашей бригаде широко приме
няются достижения науки и передо
вой практики. Землю под лен мы па
шем только плугом с предплужни
ком. При такой вспашке меньше сор
няков. С прошлого года начали при
менять химическую прополку посе
вов гербицидом. Провели ее 30 ию
ня, когда лен уже достаточно окреп 
и имел высоту более 8 сантиметров. 
За счет химической прополки мы по
лучили дополнительно по 8 центне
ров льнотресты с гектара.

Лен дает большую прибавку уро
жая, если его подкормить »>лой. Это 
хорошо проверено на практике. Мы 
на каждый гектар внесли по 4 цент
нера золы. С каждого гектара мы 
получили по 26 центнеров льнотре
сты при плане 16 центнеров.

Во второй бригаде не стали соби
рать золу и пожалели об этом. Уро
жай льнотресты оказался здесь поч
ти вдвое ниже, чем у нас.

Когда лучше приступать к  тереб
лению льна? Есть хорошая народная 
примета: когда на стеблях льна на
чинают опадать нижние листочки, 
м'-жно смело приступать к  убороч
ным работам.

В некоторых колхозах спешат с 
уборкой льна п теряют на этом нема
лую часть урожая.

Члены нашего эвена готрфятсл 
достойно встретить XXII съезд Ком
мунистической партии. На третий 
год семилетки мы взяли повышен
ные обязатс.чьстза. Будем бороться 
за получение с каждого гектара 28 
центнеров льнотресты и 3 центнеров 
семян. Доход от продажи льнопро- 
дукции государству составит в на
шей бригаде 1.100 рублей с гекта
ра.

В этом году мы поставили перед 
собой также еще одну большую за
дачу —  помочь льноводам второй 
бригады выйти в число передовиков. 
Тогда мы сможем сделать наш кол
хоз колхозом развитого льноводст
ва.

А. ШАРПИЛО,
звеньевая льноводческого звена 

колхоза «Пролетарская крепость» 
Пышнино-Троицкого района.

Сев н е  за с т а н е т  в р а с п л о х
БАКЧАР. (По телефону). На полях 

района с каждым днем снега стано
вится все меньше. Дружная, необыч
но ранняя весна радует колхозников 
колхоза имени Кирова.

Сейчас механизаторы заканчивают 
ремонт техники. На линейку готовно
сти здесь поставлено 10 тракторов, в 
ближайшие дни выйдут из ремонта 
два последних трактора. Весь при
цепной инвентарь к  работе готов.

Соревнование районов по выполнению 
государственных планов заготовок 

продуктов животноводства за I квартал 
1961 года

ПОКАЗАТЕЛИ НА 1 АПРЕЛЯ 1961 ГОДА
(в процентах к плану)

Перед выездом в поле все колхозные 
механизаторы еще раз проверяют 
плуги, сеялки, культиваторы и дру
гие почвообрабатывающие машины.

Хорошо подготовили к  выходу в 
поле свои тракторы и прицепной ин
вентарь передовые трактористы кол
хоза тт. Волков, Бычков, Яковлев, 
Верхотуров, Зайцев и другие.
 ̂ Вторая и третья комплексные 

оригады колхоза полностью заверши
ли подработку семян, заканчивают 
очистку семенного зерна колхозники' 
первой бригады.

Наряду с ремонтом техники кол
хозники готовят к  работе на севе 
конный инвентарь, ремонтируют 
брички и сбрую. Ранний сев не за
станет  ̂колхозников сельхозартели 
имени Кирова врасплох

А. ЙГНАТЬЕВ.

районов Молоко Мясо Яйцо

Александровский
Асиновский
Бакчарский
Верхне-Кетский
Зырянский
Каргасокский
Кожевннковский
Колпашевский
Кривошеинский
Молчановский
Парабельский
Парбигский
Пышкино-Троицкнй
Тегульдетский
Томский
Туганский
Чаинский
Шегарский

86,5 100 __
84.3 64 240,3
81,7 62,3 157,3— 6,7 __
92.4 67,5 129,4

118.8 32,9 157.1
105,5 80,3 84
104,4 78,6 237,8
93,7 52,4 269,6

111,6 57,8 216.4
107.1 63,6 235,1
121.2 41.1 167,7
75,3 94.3 140,3
89,6 83,3 128,6

106,4 117,2 258,2
80,6 60,6 164

Ш .б 49,3 183,4
100 57,3 176,1

«  1 1  ■ I
Советская правительственная 

делегация в Сенегале
ДАКАР, 3 апреля. (ТА(Х), Столица 

республики Сенегал гостеприимно 
встречает своих гостей, которые при
бывают для участия в празднествах 
по случаю годовщины получения 
страной независимости. На самолете 
«ИЛ-18» сюда прибыла советская 
правительственная делегация.

Глава делегации председатель Бюд
жетной комиссии Совета Союза Вер
ховного Совета СССР, первый заме
ститель Председателя Совета Мини
стров Украинской ССР И. С. Сенин 
на аэродроме сделал заявление, в ко
тором передал поздравления народу, 
правительству и президенту респуб

лики от советского народа и прави
тельства. а также лично от Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева. Советский народ и 
правительство Советского Союза, 
сказал И. С. Сенин, питают чувство 
глубокого уважения к свободолюби
вому сенегальскому народу и от ду
ши желают ему больших успехов в 
укреплении своей независи.мости.

Советскую правительственную де
легацию принял премьер-министр 
Мамаду Диа. Советской делегации на
нес визит министр юстиции, видный 
общественный и политический дея
тель Сенегаѵта Габриэль д’Арбусье.

ЗАЯВЛЕНИЕ КО Н Г ЛЕ
ПЕКИН, 3 апреля. (ТАСС), 

Агентство Синьхуа, ссылаясь на 
сообщение станции «Голос Лаоса», 
передает, что председатель нацио
нального военного комитета Лаоса 
капитан Конг Ле сделал заявление 
по поводу встречи командующего 
вооруженными силами СШ А на 
Тихом океане Фелта с главарем 
мятежников Фуми Носаваном. 
Цель этой встречи, отмечается в 
заявлении, заключается в том, что
бы ободрить мятежные войска, па
дающие духом, и толкнуть их на 
новое наступление, чтобы попра
вить положение, ухудшившееся в

результате последних тяжелых по
ражений.

От имени национального военно
го комитета Лаоса капитан Конг 
Ле призвал боевые части Патет- 
Лао, вооруженные силы и весь на
род Лаоса к  высокой бдительности, 
тесной сплоченности и готовности 
разгромить любое наступление 
врага.

Конг Ле высказался за созыв 
международного совещания по .уре
гулированию лаосской ^проблемы, 
чтобы гарантировать подлинный 
мир, нейтралитет, национальное 
согласие и единство в Лаосе.

Репрессии в Южной Корее
ПХЕНЬЯН, 3 апреля. (ТАСС), 

Как сообщило сегодня южнокорей
ское агентство Хабтон Тхонсин, 
в результате вчерашнего столкно
вения полиции и участіников ан
типравительственной демонстрации 
в городе Тэгу был арестован 41 
южнокореец.

Столкновения и аресты нача
лись после того, как группа сту
дентов и членов профсоюзов, под
держанных социалистами, попыта
лась піюрваться через тройной по
лицейский кордон, чтобы принять 
участие в демонстрации на привок- 
зальпой площади этого города.

Свободу лидеру национально- 
освободительного движения Кенни

ЛОНДОН, 3 апреля. (ТАСС).
Немедленного освобождения лиде
ра национально-освободительного

дом новую конституцию, предо
ставляющую независимость Ке
нии.

Киано призывает также отменить 
запрет на деятельность африкан
ского союза Кении с тем, чтобы 
африканский национальный союз 
и африканский демократический 
союз могли объединиться в его ря-

- ---------- . ........... дах под руководством Джомо Ке-
ским министром колоний Маклео- ниаты. j

НА Л Ё С О ЗА ГО ТО В Н А Х

ЗАНРЕПИТЬ УСПЕХ ПЕРВОГО КВАРТАЛА

движения Кении Джомо Кениаты 
потребовал в открытом письме гу
бернатору Кении Ренисону быв
ший министр торговли и промыш
ленности Кении Гиконио Киано. 
Как сообщает агентство Рейтер, в 
письме содержится требование, 
чтобы Ренисон обсудил с англий-

А\олочнЬій 
завод 

в шкафу
МОСКВА, 1 апреля. (ТАСС). 

До 1.000 литров молока в час 
такую производительность 

на первичной обработке этого 
ценного продукта обеспечивает 
новая установка «ООМ-1000». 
Сконструирована она сотрудни
ками Всесоюзного научно-ис
следовательского института 
сельскохозяйственного машино
строения (ВИСХОМ).

По внешнему виду агрегат 
напоминает обычный домашний 
холодильник, но размеры его, 
конечно, больше. Он устанав
ливается непосредственно на 
фермах колхозов, совхозов, на 
молокослнвных пунктах. Аппа
рат быстро и. что также важно, 
непрерывно охлаждает парное 
молоко до 7— 10 градусов. Это 
обеспечивает сохранение в про
дукте всех питательных и вку- 
совых качеств.

Установка, весскя всего в 500 
с небольшим килограммов, яв
ляется своеобразным заводом иг 
шкафу. Она не только охлажда
ет и проводит центробежную 
очистку молока, но в случае 
необходимости разделяет его в 
сепарирующем барабане ва 
сливки и обрат. Для охлажде
ния молока используется вода 
родников, колодцев, водоемов. 
Установка может работать и с 
агрегатами искусственного вош- 
мата.

Первую партию новых аппа
ратов «ООМ-1000» для пер
вичной обработки молока выпу
стил Киевский завод молочного 
оборудования.

Развернув социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение 
четырехмесячного плана, коллекти
вы большинства леспромхозов обла
сти в марте досрочно выполнили ме
сячное задание. В целом комбинат 
«Томлес» перевыполнил мартовский 
план лесозаготовок и дал сверх квар
тального плана около 28 тысяч ку 
бометров древесины.

По предварительным данным, лес
промхозы области по выполнению 
мартовского плана имеют следующие 
показатели (в процентах к месячному 
плану):

Орловский
Линевский

Нюрольский
Колпашевский
Чаинский
Ново-Тегульдѳтский

Ингузетский
Каргасокский

Асиновский
Бсрегаевский
Зырянский
Тимирязевский

124.3
117.7
114.7 
113,9
113.8 
ПО
107.7
106.7
105.3
104.9 
104,6
103.8

13 Пышкино-Троицкий 103,6
14 Парабельский 103,1
15 Нибегинский ЮЗ
16 Томский 102,5
17 Ергайский 100,6
18 Молчановский 100,4
19 Лайский 100,2
20 Уткинский 100
21 Бакчарский 95,9
22 Аргат-Юльский 94,5
23 Ореховский 92,2
24 Белоярский 74

Усть-Чулымская сплавконтора
выполнила месячный план лесозаго
товок на 88,9 процента и Нарымская 
—  на 85,6 процента.

В апреле по комбинату «Томлес» 
ежесуточно необходимо вывозить не 
менее 23.120 кубометров леса, всего 
лишь на 3 тысячи кубометров мень
ше. чем в марте. А в некоторых лес
промхозах спочный график вывозки 
древесины не уменьшился. Поэтому 
руководители, партийные, профсо
юзные л комсомольские организации 
должны мобилизовать все возможно
сти для успешного выполнения ме

сячного плана. Необходимо закрепить 
успехи, достигнутые в первом квар
тале, и с первых же дней апреля вы
полнять и перевыполнять суточный 
график лесозаготовок.

Следует тщательно продумать и 
выбрать наиболее целесообразную 
технологию лесозаготовок на период 
распутицы. Там, где есть возможно
сти, нужно перевести трелевочные 
тракторы на прямую вывозку древе
сины. Важно подобрать и разрабаты
вать лесосеки, расположенные на 
возвышенных сухих местах, быстрее 
расчистить от снега и отремонтиро
вать автолежневые и рельсовые ле
совозные дороги, которые не работа
ли зимой, своевременно перевести 
мастерские участки в летние лесо
секи.

Необходимо шире развернуть со
циалистическое соревнование за вы
полнение четырехмесячното плана к 
22 апреля —  дню рождешгя 
В. И. Ленина, создать лесорубам все 
условия для успешного выполнения 
обязательств.
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Решения январского 
Пленума Ц К КПСС— ВСЕ СИЛЫ НА ВЫПОЛНЕНИЕ ОБПЗАТЕЛЬСТВ

☆

Прибавка за год— 984 
килограмма молока

С 1951 года по 1958 год я рабо
тал на тррторе и, признаться, не 
дуѵал, НТО когда-либо ыне придется 
доить коров. Работу механизатора 
я любил, дело у  меня ладилось. В 
начале 1958 года услышал, что в 
нашей области на фермы доярамц 
пошли мужчины. Я немножко знал 
доярскую профессию, моя мать не
сколько лет работала дояркой. Я 
был тогда еще мальчишкой и ча
стенько помогал пастухам пасти 
коров. Мало-помалу научился доить 
коров —  хотелось помогать мате
ри. О том, что я умею доить коров, 
знал М. А. Кондратьев, работавший 
тогда заведующим фермой.-Б апреле
1958 года на нашей ферме срочно 
потребовалась доярка. Мой трактор 
был на ремонте в МТС, а я помогал 
скотникам возить силос.

И вот аднажды Кондратьев мне 
говорит: «Иди на ферму дояром».

Его предложение поддержал тог
дашний председатель колхоза.

Долго я обдумывал, наконец, ре
шился стать дояром.

Летом всю нашу ферму постигла 
беда: заболели коровы. Приходилось 
думать не столько о молоке, сколько 
о том, чтобы спасти животных от 
гибели. Но все же в 1958 году за 
8 месяцев я надоил по 1.730 ки
лограммов молока от коровы. В
1959 году я надоил уже по 2.070 
килограммов, а в 1960 году —  по 
3.054 килограмма молока от коро
вы и занял в колхозе первое место. 
Надои молока на корову только за 
один год у  меня увеличились на 984 
килограмма.

Теперь я убежден на собственном 
опыте, что каждЕш доярка-двухты- 
сячница за один год может стать 
трехтысячницей. Главное —  четко 
соблюдать распорядок дня и рацион 
кормления коров.

Силос у  нас клеверный. Его мы 
даем по 20 килограммов в сутки на 
корову,, Сена даем по 4 килограмма.

концентратов —  по 300 граммов. 
Концентраты даем с учетом каждого 
литра надоенного молока. На ночь 
коровам даем содому, причем, обяза
тельно се цодсаливаем.

Свотоиомешения у нас очень пло
хие. Как я слышал, в некоторых 
кодхозах есть ночные скотники. У 
нас их нет, а жаль, потому что за 
ночь коровы сильно вываливаются в 
грязи и утром их трудно чистить.

я  механизатор. И на ферме 
мог бы принести гораздо больше 
по.тьзы. На Алтае, напрцчер, один 
дояр обслуживает 80— 100 ц более 
коров. Ног бы и я посоревноваться 
с ними. У нас есть автодойка, начад 
было приучать коров к  автодонке. Но 
электростанция, которая дает ток 
на ферму, работает с частыми пе
ребоями, днем совсем не работает. 
Передвижной площадки У нас нет. 
Поэтому мы и работаем по старинке.

Плохо у нас организована учеба 
на ферме, нѳ ходят к  нам агитаторы. 
И главное —  нет дру;§бы в нашем 
небольшом коллективе. Каждый жи
вет сам по себе. Правление артели 
н партийная организация пачѳму-то 
не думают об этом.

я  с большим вниманием следил 
за ходом январского Пленума ЦК 
КПСС, изучил постановление Плену
ма и речь Н. С. Хрущева. Партия 
совершенно правильно указыв.зет 
на недостатки в животноводстве. Мы 
сделали еще далеко не все, чтобы 
обеспечить все возрастающие по
требности трудящихся города в про
дуктах сельского хозяйства. И у пе
редовиков не все резервы исчерпа
ны.

Сейчас я ежедневно надаиваю цо 
10 литров в сутки на корову. Думаю 
к  открытию ХХЦ съезда КПСС на
доить по 2.800 килограммов молока, 
а до конца года не менее чем по 
3.20Q килограммов от каждой коро
вы.

Р. МИНУБАЕВ, 
дояр колхоза имени Сталина 

Кожевниковского района.

Больше иметь 
разовых свиноматок
Оддшм КЗ глашых ip^pBos б увв' 

личевки проіиаводсш ^ ш ш ы  яв
ляются р а з о ів ш ^ ^ и ^ ы  сакней. Пс- 
пользошааие 'н б с п ^ х  сакнож для ра- 
эоібыі опоіро>сю п»аволяет увеличить 
иогодюшье сшдаей в короткое время.

Одааіко в колмевах Томежон обла
сти этот эффективный метод до с к і 
пор прммеидется лшпь б некоторых 
хозяйствах, да и то ле эоегда пра- 
вімьно. Нередко д.чя разовьк овюро- 

оогалляют евмиок «з поздвих, 
летне-осеадих опоросов. При недо
статочно хорош и условіиях кормле
ния и содержапил в зішнее время 
эти ш инки отстают в росте. Опоро 
сы в талих СгТі-чаях затягірва-ются на 
знМ'Ние месяцы. В результате поро
сята -выращиваются иа дорощх кор
мах, н&редки олучд'и их падежа из- 
за пдо.ходю содеджания. Таж, в кол
хозе нме^и Кирова Бакчаршото раб- 
оеа в 1960 году лз 107 разовых 
ермнок к  1--МУ июля опорѳоилось 
всего 7, от них получили 40 поро
сят. Из ста свинок около половины 
ороросились осенью и зимой, осталь
ные не покрылись, тогда как к  сере- 
дрне лета следовало бьі подучить 
процентов восемьдесят годового при
плода. При таком ведении дела кол
хоз, конечно, не сможет выполнить 
своих обязательств по производству 
свинины, да и себестоимость ее бу
дет велика.

О щ іок для пслучеяшя р а ^ ы х  
орцросо'В необходимо отощать из оо- 
рдсят аимне^весеіщих озісфосав, от 
лучших ооиавіных маток. Коллчдство 
разовых маток не должш быть 
меньше 2'— 3 ма оономую матку. 
Ваяюо создать нЕмшальные >’словия 
кормления и содержания разовых 
свиноматок. К моменту покрытия — 
восьми-девятимесячному во.зрасту — 
разрфыв свшши доляіны весить не 
менее 8Q— 90 ки.топраммов. В этом 
случае от каждой из них мож.но по-̂  
лучить по 8— 9 поросят.

В волхозах имени Хрущева, име
ни Тельмана Чаинского района 
разовые свиноматки, водержащиеся 
в хороших условиях, дают в среднем 
по 9,1— 9,3 поросенка, а свиномат
ки, дооригшие 60— 65 килограммов 
живого веса, дают лишь по 4 — 5 по
росят.

Каяуому хозяйству, имеющему 
разовых ейинок, надо иметь ремонт- 
ны.х хрячков из расчета один хрячок 
на каждые 10— 15 свинок. Хрячки 
ежегодно отбираются из более ран
них опоросов от лучших маток. 
Хрячки должны быть на G— 8 меся
цев старше свинок. Это гарантирует 
нормальные .мпогоплодные опоросы 
разовых свиноматок. Часть хрячков 
впоследствии можно обменить в дру
гих хозяйствах, а выбракованных 
кастрировать и продать на мясо.

Лучшее время случек хрячков с 
раэовшіи свиноматками — с октяб
ря по февраль. В атом случае опоро
сы будут проходить в феврале — 
июне, и Еоіюсят уожнл выващивать

на дешевых зеленых кормах в лет
них лащ)ях, а к  ко щ у  года уже 
продать государству на мясо. Это 
значительно снизит себестоимость 
свинины.

Разовые -свинки, опоросшіігаеся 
до мая, после отъема поросят и пот 
следующего откорма УФе к  октябрю 
этого же года также б ул т готовы к 
продаже на мясо. Правильно исполь
зуя разовые опоросы, от каждой ра
зовой свиноматки за год можно по
лучить до 7 центнеров свинины.

В 1960 году некоторые хозяйства 
не вьиролнили своіиі обязателыств по 
прошводству мяса, одвако и сейчас 
в них мало что делается для ис
пользования разовых евдаоматок. 
Проверка поі(азала, что в колхозах 
и совхозах Чашнжого, Бакчарского, 
Парб-игского, Пьнцкино-Трошікого и 
другщ  районов на откорме большое 
количество хррошо развитых свинок, 
однако большинство из них не по
крыто. Олеіциалйсталі совхозов и 
колхозов следор^о бы просмотреть 
ігмеющееся стЗуДо свинок. Наѵдо ото
брать лучших из них, чтобы исполь
зовать для разовых опоросов и полу
чить в мюле— августе поросят, ко-̂  
торых уже к  апрелю— маю 1962 го
да можно откормить и продать на 
мясо.

0. СИРОТЕНКО, 
научный сотрудник Тоцской 

государственной опытной зональ
ной станции.

Лаос должен быть 
нейтральным, единым, 

независимым и мирным 
государством

НУЖНОЕ
ДЕЛО

Совершенно справедливо на январ
ском Пленуме ЦК КПСС нашу об
ласть серьезно критиковали за сокра
щение поголовья коров. Работникам 
сельского хозяйства надо сделать все 
возможное, чтобы резко увели
чить погрловье дойного стада и его 
продуктивность. Важный резерв уве
личения поголовья коров, улучшения 
их породных качеств —• искусствен
ное осеменение крупного рогатого 
скота.

К  сожалению, в некоторых хозяй
ствах нашей области искусственному 
осеменению крупного рогатого скота 
не уделяют достаточного внимания. 
В Туганском районе метод искусст
венного осеменения корО(В почти не 
применяется, более того, отдельные 
специалисты района и колхозов вооб
ще настроены против внедрения его 
в  практику. А это вредно отразилось 
и  на работе пунктов искусственного 
осемснонил. -Руководителя сельхозар
телей не оказывают работникам 
пунктов помощи в приобретении 
оборудования, в переустройстве по
мещений,’ в организации всей работы. 
В результате прекратили свою дея
тельность пункты искусственного 
осеменения в кодхрзах имени Круп
ской, имени Чапаева, «Заветы Лени
на» и других артелях района. В кол
хозе «Прогресс» помещение пункта 
холодное, грязное, оборудования не- 
хватает. Естественно, внедрение пе
редового метода в таких условиях не 
дает желаемых результатов,

В плохих условиях находятся так
же пункты искусственного осемене
ния крупного рогатого скота на кор
ниловской, михайловской, вершинин- 
скйй фермах Томского района.

Руководители колхозов и совхозов 
Т(»мского и Туганского районов дол
жны обратить особое внимание на 
широкое внедрение в практику ис
кусственного осеменения животных.

Этот метод при значительном 
сокращении затрат на содержание 
бьщо^ дает возможноеть в короткое 
время УЛУЧШИТЬ породные качества 
стада, а значит, и повысить продук
тивность животных. Кроме того, этот 
метод резко снижает процент ялово
сти корав.

А. РИРОТИН, 
зоотехник.

Карой у тебя сегодня надой? — спрашивает Нина Влади-ф 
мнровна Шутова у Таисии Максимовны Макаровой.

— 9 килограммов от коровы. Скоро тебя догоню, ■— улыбает
ся 'Іачсця ОДаксиаірвна.

— Ну, что ж, я этому только рада буду, — говорит Н. В. Ш у
това. Вели н у других доярок пашей фермы будут такие же 
показатели в труде, как у тебя, наш колхоз не только выполнит, 
по и значительно перевыполнит обязательства третьего года се- 
мштетки.

Н. В. Шутова и Т. М. Макарова — лучшие доярки колхоза 
«К новым победам» Шегарского района. В настоящее время 
Н, р. Шутова ежедневно надаивает по 10 килограічмов мрлока 
or коровы, Т. М. Макарова — по 8—9 килограммов. Очи с 
честью несут трудовую вахту в честь X X II съезда партии.
Н. В. Щутова и Т. М. Макарова дали слово надоить в третьем 
году семилетки не менее 3.000 килограммов молока от коровы.

На снимке: Т .'м . Макарова (рлева) и Н. В. Шутова.
Фото Ф. Хнтриневича.

Добрые напарники 
кукурузы

МОРКВА. 1 апреля. (ТАрС). Пер
вый заместитель Министра цноетран- 
пых дел СССР В. В. Кузнецов принял 
сегрдря посла Великобритании в 
СССР г-на Ф- Робертса й ВРУЧИЛ ему 
памятную записку Советского прави
тельства по воцрдсу о Лаосе, которая 
является ответом на Ііачятную за
писку правительства Великобритании 
от 23 марта. Ранее —  18 февраля 
Советское цравите.дьство направляло 
правительству Великобритании па
мятную записку по атрму вопро
су.

В памятной записке Советского 
j правительства подчеркивается, что 
, Советское правительство неизменно 
I стояло и стоит за то. чтобы Лаос 
I был нейтральныя, единым, независи- 
I мым и мирным государством в соог- 
, вегствии с женевскими соглашения

ми, и уже давно настаивает на без
отлагательном созыве соответствую
щего международного совещания. В 
связи с этим в записке с удовлетво
рением отмечается, что правитель
ство Великобритании выражает те
перь согласие с созывом международ
ного совещания для урегулирования 
лаосской проблемы. Советское пра
вительство предлагает, чтобы такое 
совещание было созвано в начале 
апре.ія в Пном-Пене.
. Советское правительство положи

тельно относится к  предложению о 
том, чтобы два председателя Женев
ского совещания обратились с при
зывом о прекращении огня в Лаосе.

Выступая на совещании передо
виков сельского хозяйства областей 
краев и автономных республик Сиби
ри в городе Новосибирске, Никита 
Сергеева Хрущев посоветовал нам, 
сибирякам, больше выращивать 
корм скоту кукурузы, сахарной свек- 

. лы, а также культур, содержащих 
большое количество белков.

Животноводы отлично знают, что 
кормовые культуры расходуются не 
только по кормовым единицам, но и с 
учетом белкового эквивалента. Вот 
что по этому поводу сказал на сове
щании Н. С. Хрущев: для того, что 
бы кукурузный корм более рацио
нально использовать при скармлива
нии, необходимо обогащать его бел
ком.

Кукурузный силос, как и сахар
ная свекла, картофель и другие соч
ные корма, имеет недостаточное ко
личество белка. Принято считать, 
что на ОДНУ кормовую единицу тре
буется 100— 110 граммов перер.ари- 
мого протеина (белка). Между тем, 
силос кукурузы с початками в рас
чете на кормовую единицу содер
жит 70 граммов белка, картофель —  
54 грамма, сахарная свекла (корни) 
—  47 граммов и т. д. Чтобы корм 
был полноценным, надо компенсиро
вать недостаток белка. В противном 
случае придется расходовать значи
тельно больше корма.

В наших условиях особенно важно 
создать кукурузе напарника — 
культуру, богатую белкацн. Таким 
напарником могут быть бобовые 
культуры —  горох, кормовые бобы.

Возможности для выращивания 
этих культур у нас всуТики. Вот, на- 
пример, горох 5— 6 лет тому назад 
во многих хозяйствах нашей области 
возде-чывали на значительных пло
щадях. Однако по непонятной при
чине горох почти перестали сеять. 
Теперь колхозы с трудом достают

Велики наши возможности
Стремясь претеоірнть е жизнь ре

шения янеариоого Длону.ма ЦК 
КПСС, колхозіщиеи нашей бригады 
обязуются в этом РОДУ обеспечить 
хорошие урожаи зерновых культур, 
добиться новых успехов в развитии 
животноводства,

В нашей бригаде есть все усло«вия 
для того, чтобы ежегодно увеличи
вать производство продуктов лшвот- 
новодотва. У нас добротные окбтспо- 
мѳщѳння, хорошие вьшасы н луга. 
Точіьам) не ®се еще возможиости ис- 
подьзуются, как нужіно.

Взять нашу молочнотоварную 
ферму. Долгое время она числилась 
отстающей только потому, что не 
было там порядка, работники жіивот- 
новодства часто нарушали трудовую 
дисциплину. Теперь,'правѵда, дела 
пошли лучше.

Oceutw прошлого года к  руковоѵД- 
ству фермой пришел мехашизатор 
Михаил Андреевич Карышѳв. Он ока
зался хорошим (ціігашізатором. М. А. 
Карыщев навел порядок в доставке 
кормов, организовал регулярное 
взвешивание скота. Соблюдение рас
порядка дня стало законом на фер
ме.

Еють у нас теперь и светлое зда
ние Пома животновода. На ферме

улучшились услоіаия труда и сразу 
заметно возросла продуктивность 
скота. Сейчас наши доарли от ка:к- 
дой фуражной коровы ежс^дновою на
даивают по 7 килщжммо® молока. 
Таких показателей раньше наша 
ферма ашкогда не имела.

Доаркіи честно вьшолняют приня
тые на себя обязательства. В марте 
первшетво зааимала А ш а Александ
ровна Назарова. У нее доится 12 ко
ров. Она ежедневно надаивает от 
своей пруіты  до 132— 134 кило
грамма мо-юка. Татьяіна Воронина за 
январь и февраль подучила на каж
дую фуражную корову по 480 лит
ров молока. Хорошие надои в ее 
группе коров были и а маірте. Заметг 
но возросли надои в первом кварта
ле у коров доярок тт. Сайфудшюй, 
Пахомовой, Черновой, Ковалевой, 
К.ТНМ0В0Й и других.

В повышении иадоѳв молока боль
шая заслуга наших скотников Н. К, 
Пахомова, В. Н. Пахомова и тов. 
Дедюлькина.

Наш колхоз досрочно вьгаолиил 
план первого квартала по продаже 
молока государству.

Я телятница. Выращиваю телят от 
20-дневного возраста и до 6 меся

це©. Г^тавная моя забота —  дать хо
роший молодняк для пополнения 
стада. Молодняк мы содержим 
сдаетлых и чистых помещениях. 
Кормов для телят в достатке.

В январе я получила цо 570 
граммов привеса в сутки на каждо
го теленка. В феврале —  марте су
точные привесы на голову достигли 
700 граммов.

Иа 1 января общиГі привес по мо
ей труппе составлял 918 килограм
мов, а на 1 марта —  2.489 кило
граммов. Сейчас у  меня 31 теленок. 
Все —  отличной упитанности, нет 
ни одного случая па,дсжа.

Ухаживаю за телятами по зоотех- 
кичесясим праэилам, строго соблюдаю 
раіспорядок дня. Телята вдоволь по
лучают мелкого добротного сена, в 
день пою их три раза. Ироые обрата, 
приготовляю кипяченый зеленый 
чайный настой. В среднем на те
ленка в день даю 200 гра.ммов овся
ной муки.

М. ЖИДКОВА, 
телятница колхоза «Сибиряк» 

Зыряноного района.

лишь неоольшое количество семян 
для посева. Правда, горох с вью
щимся стеблем сильно полегает, и 
уборка его затрудняется. Но ведь 
сорта гороха многочисленны. Надо 
приживать на наших массивах та
кие сорта, которые подходят к  мест- 
ньш климатическим и прчвеннцм
УСЛОВЦЯ.М,

в  послевоенные годы на террито
рии Томского района успешно возде
лывали скороспелый сорт гороха 
«аляска» со штамбовым невьющимся 
стеблем. Этот сорт созревал в начале 
августа и давал с каждого гектара 
по 18— 21 центнеру зерна с гектара. 
Единственный недостаток этого сорта 
—  зе.ченый цвет зерна, что считает
ся «погрешностью» для гороха как 
продовольственной культуры, хотя 
вкус его отличный. Но и этого сорта 
у нас сейчас нет.

Штамбовый сорт гороха с невью
щимся стеблем —-  «штамбовый 
2 (П-2)» с успехом возделывается и 
до сих пор в Тюменской и Омской 
областях, в Красноярском крае. Зна
чит, и у  нас такой сорт гороха пой
дет и на кормовые, и на продоволь-  ̂
ственные нужды.

Пря.мым напарником кукурузы 
назвал Н. С. Хрущев кормовые бобы. 
Кормовые бобы во многих обла
стях Сибири дают отличные урожаи. 
Опыт возделывания этой культуры 
есть у  наших соседей —  алтайцев. 
Эта культура будет прекрасно расти 
и в нашей области.

Запасы белковых кормов можно 
также восполнить за счет люпина. 
Эта бобовая культура дает в Бело
руссии и юго-западных районах 
РСФСР, где почвенно-климатические 
условия во многом сходны с нашими, 
в среднем по 400— 500 центнеров 
зеленой массы с гектара. Эти данЕіые 
подтверждаются также опытами ра
ботников Томского пединститута, 
проведенными под руководством до
цента Л. П. Романовой. Стебли и ли
стья люпина содержат в переводе на 
сухое вещество 17— 20 процентов 
белка. Более нежную массу дает 
многолетний мелкосеменной люпин 
Б.чагодаря клубеньковым бактериям 
в корневой системе люпин обогаща
ет почву азотом —  до 170 кило
граммов на каждом гектаре. А 
это равносильно внесению в почву 
30 тонн навоза на гектар. Люпин 
выгоден еще и тем, что весной лег
ко переносит'заморозки в 5— 8 гра
дусов, а осенью его масса легко пе- 
реносігг лаже первый снегопад. Это 
свойство лющща оаобешш важно по
тому, что убирать его можно ужо 
после того, когда закончена уборка 
зерновых, когда освобождаются от 
хлебоуборочной страды люди, техни
ка. К силосуемой массе люпина мож
но добавлять мякину, солому. Они 
улучшают процесс силосования, по
вышают питательную ценность си
лоса.

В 1959 году в Томском районе 
проводился опыт выращивания лю
пина. Рѳзуѵтьтаты были положитель
ные, несмотря на запоздалые сроки 
сева.

Полеводы пашей области должны 
дать широкий простор напарникам 
кукурузы — бобовым культурам.

А. ХМЕЛ1»НИиНИЙ,' 
агроном.

В соответствии с этим заввтересѳ- 
ванные стороны Лаоса, разумеется, 
должны провести переговоры по воп
росам, связанным с прекращециеи 
огня.

Советское правительство согласно 
также с созывом международной ко
миссии по наблюдению и контролю в 
Лаосе.

Вопрос о правительстве Лаоса 
является, естественно, внутренним 
делом самих лаосцев. Советское пра
вительство, как и правительства 
многих других государств Европы и 
Азии, придерживается, как известно, 
того, что в Лаосе существует закон
ное правительство принца Суванва 
Фумы. Разумеется. Советское прави
тельство отнеслось бы сочувственно 
к  проведению переговоров между 
различными политическими течения
ми в Лаосе о мерах по укреплению 
национального единства страны.

В заключение Советское прави
тельство считает необходимым обра
тить внимание правительства Вели
кобритании. что урегулирование 
проблемы Лаоса требует поддержа
ния международной обстановки, бла
гоприятной для решения такой зада
чи. Разумеется, угрозы вмешатель
ства в дела Лаоса со стороны воен
ного блока СЕАТО и тактика бряца
ния оружием, применяемая в послед
нее в!)емя некоторыми державами, не 
только не способствуют этому, но 
могут серьезно осложнить все дело с 
урегулированием лаосской проблемы.

Воспитание ученика 
в рабочем коллективе

Два года назад наша школа пере
ведена на одиниадцатилетнйй срок 
обучения учащихся. Педагогический 
коллектив, партийная организация 
стремятся к  тому, чтобы, не снижая 
научного уровня преподавания 
школьных дисциплин, придать обу
чению практическую направлен
ность.

Работа по-новому показала, что 
учащиеся проявляют больціой инте
рес к  тем разделам учебных про
грамм по ФизйИ^, химии, биологии, 
математике, черчению, которые по
требуются им в дальнейшей практи
ческой деятельности.

В текущем учебном году учащие
ся проходят производственное обу
чение на заводах «Сибэлектромотор» 
и кранового электрооборудования. 
Дирекция, партийное бюро еще до 
начала учебы совместно с партбюро 
и дирекцией завода кранового элек
трооборудования разработали меро
приятия по осуществлению производ
ственного обучения учащихся.

Когда учащиеся первый раз при
шли на завод кранового электрообо
рудования, их встретили секретарь 
пдртийнога бюро и директор завода. 
Они показали им цехи, лаборатории, 
мастерские. Многие учащиеся здесь 
же выбрали себе специальность.

Большое внимание было уделено 
подготовке рабочих к  обучению де
тей. Учителя прочитали лекции и 
провели беседы в рабочем коллекти
ве на темы: «Личный пример —  луч
шее средство воспитания», «Мораль
ный облик человека коммунистиче
ского общества» и другие.

Рабочие завода кранового электро
оборудования щедро передают свой 
богатый опыт ребятам. Учащиеся ус
пешно осваивают технологию* произ
водства, принимают участие в оібще- 
ственной жизни рабочего коллекти
ва.

Партийная организация завода по
могла нам наладить техническую 
учебу учителей. Преподаватели ре
гулярно слушали лекции, читаемые 
на заводе инженерно-техническими 
работниками, посещали цехи, лабо
ратории. Для более глубокого изуче
ния тохиики учителя решили в сво
бодное время поработать непосредст
венно за станками и в лабораториях 
иредяриятил.

Ц начале марта на заводе было 
проведено собрание рабочих по об
суждению хода выполнения обяза
тельств, принятых в честь XXII съез
да КПСС. В подготовке его, в его ра
боте активное участие приняли уча
щиеся нашей школы, работающие на 
заноде.

Многогранные связи сложились у 
нас с коллективом завода «Сибэлек- 
тромотор», из котором учапщеся 
проходят производственное обучение 
уже второй год. Некоторым десяти
классникам присвоены квалификаци
онные разряды, и в этом году они 
работают на заводе обмотчицами, 
слесарями, электромонтерами.

Дирекция завода совместно с пред
ставителями школы провела совеща
ние всех работников завода, занима
ющихся обучением учащихся. Были 
подведены итоги производственного 
обучения, передовики завода поде
лились опытом организации этой ра
боты. В частности, большое внима
ние было уделено вопросам обучения ̂

учащихся передовым методам орга
низации труда и содержания рабоче
го места.

Общественные организации и пе
дагогический коллектив шкоды 
стремятся развивать инициативу 
учащихся, внимательно относятся к  
их предложениям и начинаниям. Цо 
инициативе учащихся в школе офор
млена выставка изделий, изготовлен
ных школьниками на заводе н в на
ших мастерских. Сейчас оформляет
ся «Малая Третьяковка»— школьная 
выставка репродукций с картин, ко
торые находятся в Государственной 
Третьяковской галерее. Интересно 
прошло открытое комсомольское соб
рание на тему: «Школа и производ
ство», подготовленное комитетом 
ВЛКСМ школы совместно с комсо
мольцами зарода «Сибэлектромотор».

Вопросы учебно-роспитательиой 
работы неоднократно обсуждались на 
партийных собраниях школы и педа
гогических советах. Многие наши 
учителя настойчиво совершенствуют 
формы связи обучения с жизнью.

Преподаватель физики коммунист 
ТОР. Симахин составллл нарлды-за- 
дания учащимся но проверке различ
ных физических явлений в техноло
гии производственны^ операций, ко
торые учащиеся выполняют на за
воде. Аналогичная работа проводится 
на уроках математики.

Раньше учащиеся нр имели навы
ков чтения технических чертежей. 
Это затрудняло их работу на заводе. 
Было решено изменить программу по 
черчению применительно к  профилю 
производства. Теперь учащиеся не 
вообще изготовляют чертежи, а вы
полняют чертежи отдельных дета
лен, которыми пользуются во время 
работы.

Мы стремимся воспитывать уча
щихся на трудовых традициях стар
шего поколения.

Пионерские сборы стали чаще 
проводится на предприятиях, в ра
бочих коллективах. Например, недав
но состоялся сбор —  «встреча трех 
поколений» на заводе «Сибэлектро
мотор».

Новаторы производства, члены 
коллективов коммунистического тру
да, ученые, специалисты теперь у 
нас в школе — частые гости. Науч
ный СОТРУДНИК тов. Тараканов рас
сказал учащимся о запуске в космос 
советских спутников Земли. Инже
нер совнархоза тов. Беленко позна
комил ребят с перспективами разви
тия промышленности области в се
милетке.

Все это положительно сказывает
ся на обучении и воспитании детей. 
Знания учащихся стали более глубо
кими и прочными.

Не все, разумеется, сделали педа
гогический коллектив, общественные 
оргарнзаини школы для выполнения 
Закина «О связи школы с жизнью и 
о дальнейшем развитии системы на
родного образования в СССР». Нам 
еще предстоит много сделать по со
вершенствованию учебно-воспита
тельного процесса.

Следует сделать упрек в адрес 
Томского пединститута: он медлен-» 
но перестраивает работу по техниче
ской подготовке учителей.

В. МАНАННИКОВ,
директор средней шкѳлы № 43, 

член партийного бюро.
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Передовой опыт—всем строителям

В нашей комплексной,
х о з р а с ч е т н о йЬ Эстафета 

добрых дел
Нащ4 бригада создана пять леі 

назад из строителей, знавших одну 
— две епециальнострг. Вначале нас 
использовали в основном на бетон
ных работах. Позднее каждый из нас 
освоил езде по одной специальности, 
и бригада стала комплексной, то есть 
выполняющей весь комплекс обще- 
строительных работ. Это дало ряд 
преимуществ более широкий 
фронт действий, возможность пере
ключать людей с одних строитель
ных операций на другие в случао пе- 
ребоер с материалами. Исключались 
простои, росла производительность 
труда.

Дальнейшим шагом вперед было 
внедрение хозрасчета. '

Разговор о том. что надо перейти 
на хозрасчет, шел у нас давно. Но на 
стройках промбазы стройиндустрии 
зачастую бывает столько трудностей, 
что иной раз и бригадиры, и мастера, 
и прорабы озабочены лишь тем. как 
не допустить простоев людей и тех
ники. Однако в конце июля мы узна
ли, что в тресте «ТомскстРОЙ» при 
тех же трудностях ряд комплексных 
бригад внедрил хозрасчет и добивает
ся экономии материа.юв.

В июне прошлого года бригадиры, 
прорабы, передовые рабочие нашего 
управления побывали на площадках 
«Томскстроя». Ознакомились там с 
организацией дела, порядком приема 
материалов, побеседовали с бригади
рами. -Многое нам понравилось; хра
нение, экономное расходование каж
дого кирпича, доски, лопаты раство
ра. Мы решили стать хозрасчетной 
бригадой. Так мы подхватили эста
фету борьбы за хозрасчет, начатую 
томскстроевцами.

2. Экономить 
в большом и малом

Мы решили экономить в большом 
и малом. Первый лозунг: «Подними, 
что упало» дал нам немало. Пройдет 
бульдозер, планируя площадку, и 
вывернет на грунт много половинок 
кирпича, еще годных досок. Полов
ник мы употребляем при устройстве 
отмостки у  корпусов, подготовке под 
полы в цехе, а что получше —  и в  
кладку внутри стен.

Не меньше дает принцип: «Бе
режно расходуй полученное».

Известно, что по нормам' на бон и 
потери дается 4 процента кирпича, 
считается нормой перерасход 2 про
центов бетона или раствора. Наша 
бригада решила добиться, чтобы шли 
в дело каждый кирпич, каждая лопа
та раствора. Кирпич в поддонах по
ступает к  месту разгрузки, краном 
подается на леса. Раствор мы заме
ряем, принимая от шоферов, акку
ратно сгружаем в ящцки, из него— 
в тачки. Еще меньше потерь, если 
естн возможность вылить бетон из 
самосвала в готовую опалубку.

На стройках промбазы лежит мно
го бракованных конструкций и кус- 
itoB от железобетонных балок, разру
шенных при испытании их на прЬч-
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В діщ соревнования за достойную встречу съезда КПСС 
строители нашей области ищут новме резерщд повывдення 
произврдительцрстн труда, ускорения темпов строительства.

Один из таких резервов —- создание комплексных бригад ко
нечной продукции, способных своими силами завершить опреде
ленней цикл работ, например, построить норобку здания, начи
ная с земляных работ и кончая устлрнстром кровли.

ІКа стройках ToyiCKSi н области еще мало таких бригад. В на
чале года их было лищь Поэтому распространение опыта пе
редовых комплексиых бригад — первостепенная задача партий
ных, нррфсокізных и комсомольских организаций- 

сегодня мы публикуем статью руководителя одной из ком
плексных хозрасчетных бригад УНР-292 тов. Бондаренко и 
старшего прораба этого управления тов. Трибуса, в которой рас
сказывается об опыте работы комплексной хозрасчетной брига
ды.

Поасюоааоаооааоааоаосааі

ПОСТЪ. Мы использовали эти куски 
вместо б п а  при устройстве бетон
ных фундаиентов-

йщем пути сбережения других 
материалов. Раньше доски для опа
лубки использова-ли один раз, теперь
—  два— три раза. То же с гвоздями. 
Снимаем опалубку —  собираем гвоз
ди, затем их снова пускаем в дело.

В четвертом квартале прошлого 
года наша бригада сэкономила 3 ку 
бометра пиломатериалов, Х6 кубо
метров бетона, 31 килограмм гвоз
дей. много кирпича. Всего —  на 338 
рублей в новых ценах.

3. Пример 
опытных— 
новичкам

Когда мы глубоко, по-настоящему 
стали анализировать итоги сделан
ного, то поняли, что экономия мате
риалов во многом зависит от квали
фикации строителей и организации 
дела. Допустили брак или переделки
—  получается перерасход материа
лов при исправлении брака. Нару
шается очередность строительных 
операций —  опять перерасход. Слу
чаются перебои в подаче бетона — 
снова спешка, неразбериха, потери.

Первое требование —  высокая 
квалификация строителей бригады— 
•во многом зависит от нас самих. 
Принцип і «один —  за всех, все— за 
одного» мы понимаем не только как 
взаимопомощь, но и как взаимозаме
няемость. Стремимся к  тому, чтобы 
каждый член бригады знал все об- 
щестрбительные специальности.

Половина членов бригады, ее ко
стяк, имеет по 4 специальности —  
плотника, каменщика, арматурщика 
и бетонщика. Среди них В. И. Дол- 
женко, И. К. Постыльняков, В. Н. 
Климов и другие. Некоторые из них 
знают еще и стекольное дело.

Каждую специальность наши но
вички осваивают на рабочем месте, 
наблюдая приемы опытных строите
лей. Бригадир, расставляя накануне 
смены людей, ставит рядом с менее 
опытным мастера по тем работам, 
которые предстоит производить, будь

Совещание молодых строителей
1 апреля в клубе ГРЭС-П состоя

лась совещание молодых строите
лей г. Томска. С докладом «Задачи 
строителей и роль комсомольских ор- 
ганиаашін в их выполнении» вы
ступил первый секретарь горкома 
КПСС Ю. П. Садаков.

Q рубежах, которые предстоит 
ваять молодым строителям в третьем 
гѳду семилетки, говорили участник 
Всесоюзного совещания молодых 
строителей в Москве —  секретарь

комитета ВДКСМ строитреста Хг 98 
тов. Ажель, бригадир комплексной 
хозрасчетной бригады из УНР-768 
тов. Меркель, управляющий трестом 
X: 98 тов. Липницкий. Со словами 
приветствия обратился к  молодым 
строителям Герои Социалистического 
Труда Андриан Трофимович Астра- 
тов, который 38 лет работает камен
щиком на стройках Томска.

Совещание приняло обращение ко 
всем молодым строителям Томска.
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то устройство опалубки, вязка арма-. 
туры, укладка бетона. кирпичная 
иля шлакоблочная кладка, заполне
ние оконных и дверных проемов, 
остекление окон или фонарей, 
устройство кровли. На всех этих ра
ботах найдутся мастера, которые зна
ют все «секреты» этих операций, мо
гут подсказать новичку, предосте
речь от ошибок и.ди на ходу испра
вить допущенный промах. Не обхо
дится в таких случаях и без суровых 
замечаний, если ошибка повторная,

31 C.TOBOM, и примером опытные 
строители добиваются, чтобы моло
дежь быстрее приобретала квалифи
кацию, повышала разряд.

4. Хозрасчет- 
это, прежде всего, 

учет
Когда мы внедряли хозрасчет, пе

ред прорабом, мастером и бригадира
ми встали две задачи. Первая —  до
казать членам бригады, что экономия 
на каждом рабочем месте и в целом 
по бригаде и участку дает значитель
ное количество тех самых материа
лов, из-за которых в основном про
стаиваем. Вторая —  наладить прием
ку  материалов, их хранение. В треть
ем квартале прошлого года мы Фор
мально отнеслись к  учету, не занима
лись им по-настоящему. В результа
те не смогли учесть экономию.

Это заставило нас пересмотреть 
свое отношение к  учету. Каждую ма
шину материалов бригадир и .мастер 
встречают со справочником в руке, 
устанавливают не только количест
во привезенного, но и сорт, качество. 
В специальном журнале отмечаются 
дата приемки, наименование материа
ла, единица изиеренвя. Там лее фами
лии мастера, принявшего материал на 
стройку, и бригадира, которому ма
териал передан для использования. 
И мастер, и бригадир расрисываются 
в журнале. Полученные пиломате
риалы складываются в штабеля, 
кирпич —  в клетку, бетон и раствор 
сразу укладываем в опалубку.

5. Резервы—в дело
«Из песни слова не выкинешь».-^ 

говорят в народе. Так и нам не обой
ти рассказа о недостатках. Рачи
тельный хозяин должен всегда пом
нить. что ликвидация недостатков—  
это новые большие резервы дальней
шего повышения производительности 
труда, экономии материалов.

Коллектив нашей строительной 
площадки во вторам полугодии цровд- 
лого года разраоотал график движе
ния бригад с объекта на объект. 
Каждый коллектив знал, когда и где 
по графику он заканчивает работы, 
куда переходит после этого. Однако 
из-за перебоев в подаче материалов 
этот график зачастую срывался, 
Много времени м ы  теряли п ри  пере
ходах с объекта на объект.

Особенно часты такие недостатки в атом 
году. Наша бригада, как и большинство 
других коллективов УНР-292, занималась 
доделками, которые не позволяют коллек- 

С ' тпву развернуться в полную 
силу.

Мы еще не добились улуч
шения качества работ, хотя в 

последние месяцы и не имеем брака. 
Злесц есть вина и бригадира, и ма
стеров. Видимо, недостаточно разъяс
няем людям, что строить надо на век. 
Бывает, подводят проектировщики, 
да и строительные материалы зача
стую низкого качества. Но и с нас 
вины снимать нельзя —  надо лучше 
воспитывать людей, добиваться у 
каждого члена бригады, чтобы он бо
лел за качество.

Далеко не все гладко у  нас с со
ревнованием. Как доходит де.до до 
обязательств, так и начинаем прики
дывать, какие обязательства реаль
ны. По росту производительности 
труда, по экономии материалов обя
зательство берем смело. А как дело 
доходит до конкретных сроков окон
чания работ на том или ином объек
те, тут слово давать труднее, многое 
зависит не от нас. Правда, в январе, 
феврале мы свои обязательства вы
полнили —  в срок закончили обще
строительные работы на складах за
полнителей и цемента. Но монтаж 
оборудования здесь не закончен, а 
после него предстоят еще доделки, 
значит, вроде и не закончили объ
ектов.

Чтобы обеспечить бесперебойную 
сдачу строящихся объектов в экс
плуатацию, надо четко наладить 
взаимодействие всех звеньев строи
тельного потока. Особенно тесная 
связь должна быть между строите
лями и работниками субподрядных 
организаций.

Обращаемся к  монтажникам с при
зывом организовать свой труд так, 
чтобы строго выпо.чнялись совме
щенные графики работ. Мы же со 
своей стороны приложим все силы, 
чтобы досрочно выполнить все обще
строительные работы на каждом 
объекте.

Н. БОНДАРЕНКО, 
бригадир комплексной хозрасчет

ной бригады УНР-292.
Л. ТРИБУС. 

старший прораб УНР-292 
треста Ks 97.

Два года назад, окончяв де- 
сятвлетку, Эята Коновалшза ; 
пришла на Тоціекий завод'рези
новой обуви. Сейчас она — .ра- ' 
ботняца ОТК, классификатор. 
Эта специальность требует внн- ; 
мательностн и знаний. Молодой 
классификатор работает уверен
но и безошибочно.

Эмма Коновалова — член 
смены коммунистического тру
да. Бе знают на предприятии 
как чуткого и отзывчивого това- ' 
рнща и недаром избрали страх
делегатом.

На снимке: Эмма Коновалова.
Фото в. Казанцева.

Консультации по вопросаи 
коммунистического 

воспитания
При областном совете проф

союзов открыт консультацион
ный пункт для родителей и 
профсоюзного актива по вопро
сам коммунистического воспита
ния.

В работе его участвуют ра
ботники пединститута, опытные 
учителя, врачи и другие спе
циалисты.

Один раз в месяц в межсоюз
ном клубе проводятся группо
вые тематические консульта
ции.

С И Н О П Т И К И
«По сведениям Томского гид

рометеорологического бюро, за
втра по области ожидается...».

Немногие, вероятно, знают, 
какая кропотливая работа пред
шествовала этому краткому со
общению, которое мы ежеднев
но слышим по радио, находим 
на последних страницах газет.

...В просторной светлой ком
нате стоят столы с кипами карт. 
Из соседнего помещения, где 
монотонно постукивает теле
тайп, принимающий сведения из 
Новосибирского радиометео- 
цецтра. сюда несколько раз в 
день поступают бумажные лен
ты, покрытые десятками тысяч 
цифр. Техники-наносители Анна 
Литвина. Елизавета Степанова. 
Миля Суханова расшифровыва
ют их. красной и черной тушью 
наносят ра карты условные обо
значения погоды. К  часу дня 
нужно представить готовую кар
ту для анализа. Техники рабо
тают быстро, им помогает мно
голетний опыт. А. И. Литвина, 
например, отдала метеорологии 
двадцать лет своей жизци.

И вот карта на столе у инже- 
нера-синоптнка Анны Федото
вой. Нужно проанализировать ее

и составить прогноз на следую
щие сутки. Инженер всматри
вается в условные обозначения, 
и они будто оживают. Снегопад 
над Сахалином, ясное небо над 
Томском, похолодание на Ура
ле... А. Федотова наносит на 
карту зеленые, желтые, синие, 
красные штрихи, стрелки, тре
угольники. Они отображают 
картину движения масс воздуха 
над Сибирью — картину слож
ную, изменчивую. Ее надо срав
нить с тем, что рассказывают 
тсарты. составленные несколько 
часов назад, вчера вечером, ?че- 
ра утром, позавчера. И тогда 
станет ясно, куда и с какой ско
ростью двицсутся воздушные 
массы, когда они достигнут 
Томска и что принесут с собой.
'  Но здесь, увы, нет твердого 

графика движения циклонов и 
антициклонов. Тысячи причин 
могут ускорить или замедлить 
скорость перемещения воздуш
ных масс. Большие знания, не
малый опыт, умение обобщать 
и анализировать помогают ком- 
сомодке А. Федотовой в успеш
ной работе.

Выводы синоптика-прогнози
ста внимательно проверяет на

чальник бюро Клавдия Василь
евна Зайкова. За ее плечами 17 
лет работы в метеорологии.

— С каждым годом мы все 
лучше узнаем климатические 
условия области, — сообщает 
она. —• У  нас асе больше ста- 
нс'ьится специалистов с высшим 
образованием. Вот старший ин
женер-синоптик Л. Морозова, 
инженеры И. Кузнецова, 
А. Плучевская кончили универ
ситет. Инженер Д. Рьшар. нащ 
комсомольский активист, учится 
в аспирантуре.

К.лавдия Васильевна называ
ет фамилии работников, кото
рые совершенствуют свои зна
ния. повышают деловую квали
фикацию. Среди них и она сама, 
студентка пятого курса госуни
верситета.

...Почти беспрерывно звонит 
телефон. Просят прогноз. Ведь 
от того, что будет содержаться 
в коротком сообщении гидроме
теорологического бюро, зависит 
деятельность работников сель
ского хозяйства, пилотов, реч
ников, строителей, да и личные 
планы .многих людей.

В. АНДРЕЕВ.

О Т Е Х ,  К Т О  С Т О И Т  З А  П Р И Л А В К О М
На предприятиях тсирговл-и нашей 

области тфудится большая армия 
проідавцов. Среди них немало работ
ников, любящих и знающих свое де
ло. Стремясь улучшить обслужква- 
Ш1Ѳ пекіиателей, они виеяряют но
вые, прогрессивные формы торговли, 
застятся о своевременной доставке 
товаров в магазины, о расширении 
ассортимеінта товаров. С благодарно
стью отзываются о та ш х людях по
купатели.

«В течение ряда лет я покупаю 
товары в магазине 57 Томского 
горпромто-рга, —  пишет Н. Башны- 
рева. —  Особенно мне хочется отме
тить продавца тов. Юдину, которая 
очень внимательно относктсч к  по
купателям, помогает им в выборе 
товаров».

Вот что рйрсказьщают в своем 
письме в редакцию тт. Одегова и 
Бондаренко из Томского района. «В 
нашей деревне Смена Меженищовско- 
го сельсовета работает продавцом 
Н. П. Солонова. Это хороший работ
ник. Все она успевает деѵлать: сама 
получает на Богашевской базе това
ры й пр'Ивозит их в магазин, стре
мясь вьгаолнить заявки покупателей,

♦  ♦

Обзор писем трудяи(икся 
♦  ♦

сама наводит в магаззпіе чистоту и 
порядок».

Но встречаются среди работников 
торговли и невиимательные, равно
душные люди, цо вине кот^ькх в 
магазины не поступают неооходнмые 
товары, нарушаются правила совет
ской т'оргов.'ьи. Об этом говорится во 
многих письмах в редакцию. Тов. 
Анисимов рассказывает: «Я купил в 
магазине строительных материалов 
на цеаітра.тшом рьвнке г, Томска ке
росиновую лампу, но стекла к  ней не 
нашел. Продавец посоветовала мне 
съездить за стеклом... в ЦІегарку. Я 
дайстЕСйтельно, мне так и прнш.тось 
П0ст>чшь. Дорого обошлось мне 
стекло».

Тт. Тимошенко, Баранов, Власов,
члены рабочего ко-нтроля профсоюз
ной организации, рассказывают в 
своем пікьме о нар-ушеінии правил 
торговли продавцом магазина посел
ка Игрекоро Молчановского района
А. Кулаковской, которая в феврале

продавала дамекие жакеты и муж
ские майки из-под прилавка. Такие 
товары, как подушки и электриче
ский утюг, были также припрятаны 
у нее для знакомых. «Интересно 
знать, —  спрашивают авторы пись
ма, —  почему заведующий кустом 
тов. Хватов и начальник Молчанов
ского орса тов. Мазур не призовут 
Кулаковскую к  порядку».

«Мы, жители поселка Боталино 
Калтайского сельсовета Томского 
района, очень недовольны работой 
нашего сельцо. —  пишут нам ра
бочие из Томского района 
Р. Бельтиков и Н. Ныриов. —  Нащ 
посе.док маленький, и магазина в нем 
нет. За товарами мы ходим за 8 ки
лометров в Березореченскйй сельмаг, 
который нередко бывает закрыт. За 
хлебом ходим в поселок Ларино за 
10 километров. В Верезоречецском 
магазине часто не бывает таких про
мышленных товаров, как детские 
ЧУЛКИ, обувь, костюмчики, рабочие

костюмы, обращаемся в  руково
дителям Калтайского сельпо с прось
бой лі"чше организовать торговлю».

о плохой заботе работников тор
говли о детях сообщает в письме 
К. Купина из Бакчарского района. 
«В наших детских яслях находятся 
дети с двух месяцев до З - і лет. Вот 
уже два года, как мы не можем при
обрести для них трикотажные труси
ки, целлулоидные и резиновые иг
рушки. Я не раз обращалась к  работ
никам Бакчарского райпотребсоюза, 
до мне таи не помогли».

Некоторые торговые работники не 
ценят время покупателей, заставляя 
их часами простаивать в очередях. 
Нолучается это от плохой организа
ции труда продавцов.

Н. Бабушкин, житель г. Томска, 
пишет: «Утром 17 нарта я  зашежв 
магазин № 14 гастрономторга^ Мне 
нужно было купить кое-что из про
дуктов. Работала только одна продав
щица. Вторая в это время на выстав
ке переставляла и перетирала бан
ки, хотя это можно было сделать 
позднее. Создалась очередь. Почему в 
магазине не ценят время людей,, не 
стремятся обслужить цх быстро?».

На сцене—
русская классика

После ряда сцектак.тей на темы 
современности Томский ^ оЬастной 
драматический театр обратился к 
руоскон класеинрекой драматургии. 
Недавно состоялась премьера «Бес
приданницы» А. Н. Островского,

Созданная более 8Q лет назад, 
і^Ваоприданница» до сих пор не 
сходит со сцен театров. Долгая сце
ническая жизнь пьесы объясняется 
ее высокой идейной значимостью и 
совершенством художественной фор
мы- В «Бесприданнице» Л. Н. Ост
ровский продолжает заветную тему 
своего творчества, раскрывает судь
бу проетой русской женщины в 
«темном царстве» произвола и на
силия. Своей пьесой драматург до
казывает, что хацнталистические об
щественные отношения извращают 
и уничтожают все истинно челове
ческое. все чеетное, искреннее и доб
рое. В этом мире злобы и ненави
сти чистая и честная Лариса обрече
на на гибель потому, что ее стрем
ление к  счастью наталкивается на 
равнодушие, ложь и подлость. Раз
облачая буржуазную мораль, драма
тург образом главной героини утвер- 
я^дает честные и справедливые отно
шения между людьми.

«Бесприданница» —  одно из са
мых зрелых цоризведений А. Н. 
Островского. Пьеса поражает мастер
ством и глубиной психологического 
анализа- Н следует сразу же сказать, 
чте постановщик спектакля главный 
режиссер театра И. Б, Колтынюк и 
большинство исполнителей ролей су

мели донести до зрителей глубокое 
идейное содержание пьесы, создали 
интересный, волнующий спектакль.

В центре пьесы —  образ простои 
русской девушки Ларисы Огудаловой. 
Это один из самых сложных жен
ских образов русской классической 
драматургии. Й тем отраднее отме
тить, что артистка Н. Н- Юргенс ус
пешна справилась с этой трудной 
ролью.

Лариса —  вс Катерина из «Гро
зы» А. Н. Островского и на открытый 
решительный протест она не спо
собна. Это более мягкая натура. И 
все же в ней есть упрямая внутрен
няя сила, идущая от верности своему 
сердцу, от преданности своим чув
ствам. Хоть Лариса и не способна на 
борьбу против мира зла и насилия, 
она не может лгать, обманывать, от
казаться от своего чувства. И арти
стка Юргенс не тѳлько почувствова
ла это основное качество характера 
своей героини, но и сумела передать 
его с большим артистическим обая
нном, подлинной страстью.

Вот Лариса— Юргенс в сопровож
дении своего жениха Карандышева и 
матери впервые появляется на сцене. 
Она сдержанна и внешне спокойна. 
Но за этим спокойствием прячется 
мучительная работа сознания. Поки
нутая О^йном-судовладельцем Пара
товым, Лариса перестала ждать его и 
в поисках выхода из тупика согласи
лась стать женой Карандышева. Но 
верить в Паратова она не перестала. 
«Что вы? Да разве можно быть в

нем неуверенной?» —  спрашивает 
она своего жениха.

Артистка произносит эти слова с 
такой подкупающей искренностью, с 
такой непосредственностью, что нам 
сразу же становится ясно —  в душе 
Ларисы все еще живет вера в пре
красного. непохожего на других че
ловека, теплится мечта о настоящей 
и большой любви.

На вопрос жениха; «А если б 
явился Паратов?» Лариса— Юргенс, 
не разду-чывая, отвечает; «Разумеет
ся. ес-чй б ярился Сергей Сергеевич и 
был свободен, таи доволвио одного 
его взгляда...». Всю эту сцену Юргенс 
проводит с огромным внутренним на
пряжением. в интонации ее речи 
звучит самая пазиаобразная гамма 
чувств: неутоленная боль и гордость 
за свою любовь, смертная теска н ве
ра в любимого человека.

В следующей сцене Лариса, то
мимая тяжелыми предчувствиями, 
торопит Карандышева уехать из го
рода 8 деревню. Она хочет начать но
вую. пусть скучную и серую, но все- 
таки новую жизнь. Однако ее никто не 
поддерживает —  ни мать, ни Каран- 
дышев. И с глубоким отчаянием она 
произносит; «Я вижу, что я для вас 
кукла, поиграете вы мной, изломаете 
и бросите». Беззащитность, одиноче
ство Ларисы хорошо подчеркивают
ся в спектакле и артисткой и ре
жиссером. Даже в массовых сценах 
Лариса, как прави.чо. одна, в стороне 
от других действующих лиц.

Менее удачно актриса исполняет 
свою роль в сценах с Паратовым. 
Когда Лариса встречается с Парато
вым, в ее душе возникает буря са
мых противоречивых желаний, 
чувств и мыслей. Вначале она сдер
жанна и внешне холодна. И это 
убеждает: Лариса боится выдать 
свои чувства —  ведь с прошлым по
кончено. Однако Паратов вынуждает

ее признаться, что она все еще лю
бит его. И когда артистка И это 
признание произносит так же холод
но и сухо, то это противоестествен
но. Даже очень драматичную клю
чевую сцену —  исполнение Ларисой 
романса —  Н. Н. Юргенс проводит 
без того накала чувств, без того взле
та, который требуется здесь логикой 
характера героини и обстоятельства
ми. Артистка подчас теряет ощуще
ние сложности характера героини, 
что немедленно ведет к  однолинейной 
трактовке образа. Так, когда Лариса 
— Юргенс объявляет матери о своам 
решении ехать за Волгу с Парато
вым, в ее голосе слышится лишь от
чаянная решимость. На самом деле, 
гамма чувств, которые владеют ге
роиней в этот момент, значительно 
богаче. Лариса вновь почувствовала 
себя любимой. И решив бросить же
ниха и ехать с Паратовым, она, ко
нечно. менее всего думает о возмож
ных последствиях. 0 ее голосе долж
но звучать не только отчаяние, но и 
торжество любви.

Оыграв в несколько приглушен
ных тонах сцены с Паратовым. 
Н. Н. Юргенс затем великолепно про
водит заключительные сцены. Пос
ледний монолог Ларисы актриса про
износит с глубокой страстью, с под
линным чувством отчаяния. Лариса 
задыхается от тоски, поняв до конца 
жуткую правду; она вещь, всегда 
была только вещью.

Лучшей актерской работой спек
такля является исполнение артистом 
В. А. Калинченко сложной роли Ка
рандышева, Последовательно. от 
сцены к  сцене, углубляет артист 
раскрытие противоречивого характе
ра своего героя.

Вот Карандышев —  Калинченко 
впервые появляется на сцене и сра
зу же приковывает к  себе внимание 
зрительного зала. Он так и светится

самодовольством. Оно во всем: в ре
чи, в лице, даже в походке. Но это 
какое-то беспокойное, неуверенное 
самодовольство. Карандышев недо
верчиво вглядывается в Ларису, 
нервно спрашивает ее, о чем она раз
говаривала с Вожеватовым, ааволцт 
бестактный разговор о Паратове. Он 
одновременно жалок и наивен, сме
шон и несчастен. И каждое из этих 
качеств героя артист передает точно, 
без шаржа, без намека иа преувели
чение. Карандышев—  Калинченко —  
жалкий человек е непомерно разду
тым, от обид и унижений, больным 
самолюбием. Он стремится выбиться 
в люди, чтобы стать вровень, е хозяе
вами жизни. И хотя ѳн любит Лари
су, это чувство выражается у  него 
глупо, нелепо. Оно только причиняет 
лишние страдания Ларисе. Не пони
мая, что Лариса ухватилась за него, 
как утопающий за соломинку, Ка- 
рандышев рисуется перед всеми, ко
му уіариса предпочла его.

Очень хорош Калинченко в сцене 
обола, который лает Карандышев в 
своем доме. Карандышеву— Калин
ченко кажется, что обед прошел пре
восходно. что он «пустил пыль а гла
за» и своими стерлядями, и «бургон
ским вином», и «очень высоким сор
том сигар». Гордый, счастливый, са
монадеянный, он льет е Паратовым 
иа брудершафт. И вдруг все летит в 
пропасть. Известие о том. что Лари
са уехала с Паратовым за Волгу, по
трясает Карандышева. Его охватыва
ет припадок ярости. Он буквально 
задавлен своей болью. Острота стра
даний Карандышева. сила его про
теста поднята до степени большого 
трагического звучания. Монолог о 
смешном человеке он произносят с 
захватывающей силой. Но В. А. Ка- 
лицченкО' не оправдывает своего ге
роя. Жизнь убила в Карандышеве 
умение широко и смело мыслить.

сформировала человека с маленьким 
мирком. Жертва Кнурова и Паратова. 
Карандышев в свою очередь оказы
вается мучителем Ларисы, невольно 
толкающим ее в пропасть. И когда в 
заключительной сцене Лариса отка
зывается от него, в Карандышеве 
со всей силой сказывается собствен
ник —  он убивает ее.

Значительно менее удачным ока
зался образ Паратова в исполнении
заслуженного артиста РСФСР А. В. 
Ратомекоге.

В спектакле дана не совсем точ
ная трактовка образа Паратова. Па
ратов. по замыслу драматурга, не 
только подлец и негодяй, он чело
век с удалью, кутила, мот. «блестя
щий» барин. А на сцене появляется 
невысокого роста, очень спокойный, 
почти бесстрастный человек. На
протяжении почти всего спектак
ля артист ведет свою роль 
на одном регистре. В сценах с
Ларисой он играет только хо
лодного и бессердечного соблазните
ля, мелкого негодяя и расчетливого 
подлеца. При встрече с когда-то лю
бимой девушкой Паратова, пусть на 
мгновенье, но вновь захватывает бы
лое чувство. А Паратов —  Ратом- 
скрй. УГОВОРИВ Ларису ехать за Вол
гу, спокойно И даже как-то скучно 
сообщает Кнурову: «Она поедет». 
Паратов Ратомоного ничем, собствен
но, не отличается от окружающих 
Ларису людей, а ведь именно его 
яркая непохожесть на других раз
будила в ней чувства.

Заслуженный артист Удмуртской 
АССР М. А. Исаев в роли Кнурова 
создал выразительный и запоминаю- 
щзаіся образ крупного капиталисти
ческого хищника. Кнуров —  Исаев 
знает цену деньгам и намеревается 
при их помощи завоевать благосклон
ность Ларисы, удачный выигрыш в 
«орлянку» освобождает Кнурова от

УГРОЗЫ содерничества со-сторощ* Во
жеватова. Он ласково, пменно лас
ково, предлагает Ларисе стать его 
содержанкой. Артист нашел очень 
выразительное сценическое решение 
роли —  чем учтивее и доброжела
тельнее этот старик, тем циничнее я 
отвратительнее истинная причина 
его утрпвости.

Правдиво исполняет роль купца 
Вожеватова Г, М. Лесников. Артист 
показывает, что всеми помыслами, 
всеми действиями Вожеватова руко
водит холодный и з-той расчет. Это 
он. Вожеватов, с игривой улыбкой 
предлагает Кнурову разыграть Лари
су в «орлянку». Почувствовав «ла
комый кусок». Ой теряет дажо свою 
обычную почтительность к  Кнурову. 
Г. М. Лесников за общительностью, 
говорливостью, приветливой внеш
ностью этого купчика сумел рас
крыть его хищническую приводу.

Роль Робинзона, бродячего актера, 
исполняет артист В. И. Ераеннскии. 
Робинзон в «темном царстве» —  то
же вещь, которую продают и поку
пают. как и Ларису. Нужно отметить, 
что артисту часто изменяет чувство 
меры. И тогда Робинзон превращает
ся в циркового клоуна.

Убедительно рисует образ Хариты 
Игнатьевны Огудаловой, матери Ла
рисы, артистка П. П- Лебедева. Ее 
Огудалова такой же хищник, как и 
Паратов. Не гнушаясь ничем, она 
хочет выгоднее продать дочь.

Идейному и эмоциональному вос
приятию спектакля способствуют де
корации художника С. С. Постнико
ва.

Несмотря на некоторые недостат
ки, спектакль «Бесприданница» —< 
несомненная творческая удача То.м- 
ского драматического театра, встре
чающего свой столетний юбилей.

Н. КИСЕЛЕВ,
кандидат филологических наук.
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„Скаж ем войне—нет“
НЬЮ-ПОРК. 2 апреля. Коррес

понденты ТАСС Г. Васильев и 
Г. Шишкин передают:

Невиданное оживление царило 
вчера на обычно тихой площади 
перед зданием Организации Объ
единенных Наций. Ни продолжав
шийся с утра дождь, ни холодный 
ветер не остановили людей. Сюда 
пришли участники 170-километро- 
вого похода за мир и тысячи при
соединившихся к  ним ньюйоркцев. 
К трем часам дня более 5.000 че
ловек заполнили площадь. Над го
ловами демонстрантов — плакаты 
н лозунги: «Мы хотим мира в ми
ре. а не мира в руинах», «Мы тре
буем полного и всеобщего разору
жения». Над площадью гремят 
подхваченные тысячами голосов 
призывы: «Бомбе—навеки запрет», 
«Не допустим новой Хиросимы». 
Молодые голоса дружно запевают 
песни мира. Звучит знакомая нам 
мелодия. Это на мотив советской

Заявление
Кеннеди

ПЬЮ-ИОРК. 1 апреля. (ТАСС). 
Президент С Ш А Кеннеди передал 
в Палм-Биче (штат Флорида) для 
опубликования в печати заявление, 
в котором говорится, что ответ Со
ветского Союза на английские 
предлс'жения о Лаосе «дает надеж
ду на то, что может быть найден 
путь і{ созданию нейтрального не
зависимого Лаоса посредством пе
реговоров».

Президент сказал далее, что от
вет Советского Союза, хотя он «со
держит некоторые оговорки, с ко
торыми мы не можем согласить
ся».., «по-видимому, является но
вым полезным шагом к  мирному 
урегулированию потенциально 
опасной ситуации».

Ниже следует текст заявления 
президента;

«Хотя советский ответ содержит 
некоторые оговорки, с которыми 
мы не можем согласиться, он дает 
надежду на то, что может быть 
найден путь к  созданию нейтраль
ного независимого Лаоса посредст
вом переговоров.

Прежде всего необходимо поло
жить конец нынешним боям в Лао
се; мы думаем, что это может быть 
достигнуто, если все заинтересо
ванные правительства, в том числе 
правительство Советского Союза, 
используют свое влияние, чтобы 
добиться этого.

Переговоры об урегулировании 
лаосского вопроса не будут про
стыми и могут потребовать време
ни, но Соединенные Штаты сдела
ют все, что в их силах, 4Tq6H до
стигнуть результата, который по
зволит лаосскому народу жить в 
ьтре и заниматься своими делами.

Советский ответ, по-видимому, 
является новым полезным шагом к 
мирному урегулированию потенци
ально опасной ситуации».

ШАТАЮТСЯ УСТОИ РЕШИМ А 
НГО ДИНЬ ДЬЕМА

ХАНОЙ, 3 апреля. (ТАСС). Юж
новьетнамские промышленники и 
торговцы, входящие в «Националь
ный фронт борьбы за освобожде
ние Южного Вьетнама», обрати
лись ко всем промышленникам и 
торговцам Южного Вьетнама с 
призывом присоединиться к этому 
фронту и добиваться свержения 
клики Нго Дннь Дьема.

Информационное агентство «Ос
вобождение» передало открытое 
письмо этой группы промышлен
ников и торговцев. В нем говорит
ся: «Только создание национально
го коалиционного правительству 
может принести народу Южного 
Вьетнама свободу, счастье и про
цветание».

Штрафы, конфискация имущест
ва, коррупция нгодиньдьемовских 
властей, концлагери и террор про
тив населения, говорится в письме, 
привели экономику страны к  пол
ному упадку.

песни «Нас утро встречает прохла
дой» поется Марш Объединенных 
Наций.

Как день наступает за ночью. 
Как реки впадают в моря.
Так мира добьются народы,
Уж брезжит победы заря.
На импровизированную трибуну 

поднимаются ораторы. Выстлшает 
председатель «Нациопальнсго ко
митета борьбы за разумную ядер- 
ную политику» видный деятель 
квакерского движения Кларенс Пи
кетт, руководитель похода за мир 
Бертин, председатель студенческо
го комитета борьбы за разумную 
ядерную политику Дубнау. Гром
кими возгласами одобрения встре
чают участники митинга слова ора
торов о том. что для народов мира 
нет иного пути, кроме всеобщего 
н полного разоружения.

Зачитываются приветствия уча
стникам похода за мир от видных 
американских и зарубежных деяте
лей — Элеоноры Рузвельт, Берт
рана Рассела, лорда Бойд-Орра, 
Альберта Швейцера, Джона Кол
линза, Раджагопалачария. На три
буне — известный исполнитель на
родных песен Пит Сигер, которого 
инквизиторы из комиссии по рас
следованию антиамериканской дея
тельности собираются бросить в 
тюрьму за его прогрессивную дея
тельность. Он запевает под ак
компанемент банджо и гитары. И 
вся площадь подхватывает:

В наши ряды, друзья.
Скажем войне — нет.
С решением медлить нельзя. 
Бомбе— навеки запрет.
С большим подъемом участники 

митинга единодушно принимают 
резолюцию, призывающую прави
тельства всех стран мира прислу
шаться к  голосу народов, требую
щих полного и всеобщего разору
жения и запрещения ядерного ору
жия.

В Кубинской Республике основная отрасль промышленности — са
харная. Большие площади обрабатываемой земли заняты под планта
циями сахарного тростника.

Сейчас сезон сахароварения. В цехах предприятий кипит работа.
Па снимке: в цехе завода по переработке сахарного тростинка «Ма

нуэль Мартинес Прието». (Фотохроника ТАСС).

„Страны мира должны немедленно принять 
меры для полного разоружения”

НЬЮ-ЙОРК, 2 апреля. (ТАСС). 
Корреспондент ТАСС С. Лури со
общает: «Неделя мира» в Соеди
ненных Штатах закончилась вчера 
массовыми демонстрациями под 
лозунгами борьбы за мир. разору
жение и прекращение испытаний 
ядерного оружия. Несколько тысяч 
демонстрантов, главным образом 
молодежь, собрались на площади 
Объединенных Наций в Нью-Йор
ке, завершив недельное шествие 
из Нью-Джерси.

В Сан-Франциско (штат Кали
форния) более 3.000 демонстран
тов прошли по главным улицам го
рода и собрались на площади 
Юнион-сквер, где состоялся ми
тинг в поддержку разоружения. 
«Братство и никаких бомб» — 
этот лозунг можно было прочесть 
на плакатах, которые несли многие 
5̂ астники демонстрации сторонни
ков мира в этом городе.

Но это были не единственные 
калифорнийцы, вышедшие на ули
цу с требованием мира. Агентство 
Юнайтед Пресс Интернейшнл 
сообщает о демонстрациях и про
цессиях в Саннивейле, Лос-Анже- 
лосе, Сан-Диего. Помоне, Санта- 
Монике. на авиабазе Ванденберг и 
в других районах Калифорнии. 
«Некоторые демонстранты прошли 
большие расстояния: среди них
были матери с детскими коляска
ми. Другие молча выстраивались 
перед военными объектами и пред
приятиями, выполняющими воен
ные заказы», говорится в сооб
щении агентства Юнайтед Пресс 
Интернейшнл.

Несколько тысяч демонстрантов 
сошлись в одном из районов Чика
го, где они объединились с сотня
ми борцов за мир, вышедшими ра
нее на этой неделе из Эванстона 
(штат Иллинойс) и с учебного цент
ра военно-морских сил на Великих 
озерах.

В Чикаго также состоялось

„Н Е Д Е Л Я  
МИРА“ В США

большое собрание в закрытом за
ле, на котором выступили видный 
деятель науки Гарольд Тэйлор и 
исполнительный директор нацио
нального ко.митета борьбы за ра
зумную ядерную политику Гомер 
Джек.

В Бостоне (штат Массачусетс) в 
одном из старинных залов, где до 
и во время американской револю
ции происходили бурные собрания 
американских патриотов, состоя
лось большое собрание, на котором 
выступили профессора Гарвард
ского и Бостонского университе
тов. Это собрание было венцом де
монстрации за мир, начавшейся в 
Лексингстоне (Массачусетс) у под
ножия памятника солдату револю
ции под названием «Минит-Мэн» 
(солдат народной милиции). Этот 
памятник установлен в том месте, 
где прозвучал первый выстрел 
американской революции, «Мы де
монстрируем, чтобы показать наро
дам мира, что нужно думать о ми
ре». — сказали демонстранты 
представителям печати.

Демонстрации за мир состоялись 
также в Миннеаполисе (штат Мин
несота), в Милуоки (Висконсин) и 
в других больших городах. В Ва
шингтоне выстроились пикетчики, 
требовавшие разоружения и пре
кращения ядерных испытаний, хо
дили взад и вперед у входа в Пен
тагон. Начальники пикетов объяс
няли корреспондентам, что они 
участвуют в общенациональной де
монстрации, и раздавали листовки, 
в которых говорилось: «Страны
мира должны немедленно принять

XVIII СЪЕЗД ком м унистической
П А РТИ И  АВСТРИИ

ВЕНА. 1 апреля. (ТАСС). Сего
дня в одном из больших залов ав
стрийской столицы «Винер кон- 
цертхауз» открылся ХѴІП  съезд 
Коммунистической партии Авст
рии.

В его работе принимают участие 
делегаты, представляющие все зе
мельные организации партии. В 
качестве гостей на нем присутст
вуют делегации 18 братских ком
мунистических и рабочих партий— 
СССР, Китайской Народной Рес
публики, Чехословакии, Корейской 
Народно-Демократической Респуб
лики, Польши, Болгарии, Венгрии, 
Индонезии и ряда других стран.

Съезд открыл один из основате
лей КП А член Политбюро ЦК КПА 
Фридрих Хексман.
- С отчетным докладом ЦК КПА 
«О политическом положении и за
дачах борьбы партии» выступил 
председатель КПА Иоганн Копле- 
ниг.

Мы. заявил И. Коплениг, преис
полнены твердой решимости сде
лать этот съезд поворотным пунк
том в жизни и развитии нашей 
партии с тем, чтобы он дал новые 
импульсы борьбе рабочего класса 
и всех трудящихся страны. Это 
стремление и уверенность основы

ваются на фактах. В течение пос
ледних месяцев ряды КП А попол
нились 4 тысячами новых членов. 
Партия добилась значительного 
успеха на выборах в ландтаг земли 
Штирии,

Говоря о международных проб
лемах, И. Коплениг заявил, что 
величайшее всемирно-историческое 
значение имеет инициатива Совет
ского правительства, предложив
шего всеобщее, полное и контро
лируемое разоружение. Это пред
ложение явилось действенным 
средством борьбы за освобождение 
народных масс от бремени гонки 
вооружений, за завоевание дли
тельного мира.

Значительное место в своем док
ладе И. Коплениг уделил вопросу 
о нейтралитете Австрии.

Коснувшись вопроса об отноше
нии КП А к  агрессивной политике 
западногерманских правящих кру
гов, И. Коплениг сказал, что Авст
рия жизненно заинтересована в 
том, чтобы у  ее границ, в сердце 
Европы, никогда не возник новый 
очаг военной опасности, чтобы гер
манские милитаристы были обуз
даны, чтобы было ликвидировано 
наследие второй мировой войны 
путем заключения мирного догово

ра с обоими германскими государ
ствами и провозглашения Западно
го Берлина вольным городом.

Значительным политическим со
бытием в жизни Австрии, заявил 
И. Коплениг далее, был визит то
варища Н. С. Хрущева в Австрию. 
Н. С. Хрущев своими выступле
ниями довел до сознания многих 
людей тот факт, что там, где со
циализм стал действительностью, 
идеи мира и мирного сосущество
вания одержали победу. Это спо
собствовало укреплению нейтрали
тета нашей страны. Организации 
нашей партии в связи с визитом 
Н. С. Хрущева провели большую 
работу по распространению в мас
сах идей дружбы с Советским Со- 
зом.

И. Коплениг подверг критике 
проявления ревизиоішзма, догма
тизма и сектантства внутри КПА. 
Он отметил, что партия, основы
ваясь на исторических решениях 
XX съезда КПСС, выработала про
граммные положения о пути Авст
рии к  социализму, в которых ука
зывается на возможность перехода 
Австрии от капитализма к социа
лизму мирным путем.

Охарактеризовав историческое 
значение Совещания представите
лей коммунистических и рабочих 
партий в Москве, И. Коплениг под
черкнул в своем докладе единство 
и монолитность мирового коммуни
стического движения.

меры для полного разоружения». 
Позднее пикетчики, демонстриро
вавшие перед Пентагоном, присое- 
дини.тась к  шествию нескольких 
сот человек, которые шли к пло
щади «Джудишѳри-сквер». в цент
ре Вашингтона,

Так многие тысячи американ
цев, молодых и старых, продемон
стрировали свое стремление к ми- 
РУ.

Наемные 
закатывают 

рукава
НЬЮ-ЙОРК, 2 апреля. (ТАСС). 

Войска марионеточного правителя 
провницин Катанга Чомбе продол
жают тщательно подготовленное 
наступление па севере провинции. 
По утверждению катангского «ми
нистерства информации», колонна, 
захватившая город Маноно, достиг
ла реки Луалаба. Самолеты Чом
бе. пилотируемые бельгийскими 
летчика.ми, разрушили переправу, 
стремясь отрезать отряды войск 
законного правительства от провин
ции Киву. С предельной нагрузкой 
работает «воздушный мост» меж
ду центром Катанги Элизабетви- 
лем и Маноно, Самолеты доставля
ют в Маноно подкрепления и бое
припасы.

По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, в город Кинду 
(провинция Киву) прибыл Проспер 
Илзиша — глава правительства 
провинции Луалаба. которая была 
создана па севере Катанги повстан
цами, выступающими против про
дажного режима Чомбе.

НЬЮ-ПОРК, 2 апреля. (ТАСС). 
Вчера в Элизабетвиле было офи
циально объявлено, что захват 
Маноно осуществлен южноафри
канскими и английскими наемными 
войсками, сообщает корреспондент 
агентства Ассоши.эйтед Пресс. В 
кругах, близких к  «правительству» 
Катанги, откровенно заявили, что 
говорящие на английском языке 
со.лдаты «отборного корпуса» во
шли в Маноно во главе остальных 
колонн катангской армии. Руково
дивший захватом города англича
нин капитан Ричард Браун заявил 
корреспонденту агентства, что эта 
операция доставила ему «одно удо
вольствие».

Что касается командования во
оруженными силами ООН, на гла
зах которого Чомбе развязывает в 
Конго гражданскую войну, то оно 
остается верным себе. Представи
тель властей ООН в Элизабетвиле 
сообщил вчера, что у него «очень 
мало данных о том. что происходит 
в Маноно». Между тем, имеющие
ся сведения дают достаточно ясное 
представление об обстановке в го
роде: по признанию этого предста- 
•вителя, к  ООН с просьбами о за
щите от карателей Чомбе обраща
ются беженцы — «в основном, 
женщины и дети».

,НЕТ“ — а т о м н о й  б а з е
Н А  О КИ Н А В Е

ТОКИО. 1 апреля. (ТАСС). 
Впервые за все время американ
ской оккупации депутаты законо
дательного собрания островов Рю
кю от имени всех партий, включая 
правящую либеральную партию, 
единогласно приняли резолюцию, 
протестуя прютив строительства на 
Окинаве баз для атомных управля
емых снарядов «Мэйс».

Как сообщает сегодня газета

«Джапан тайме», депутаты зако
нодательного собрания потребова
ли от американского командования 
прекратить строительство военных 
баз с тем, чтобы добиться «ослаб
ления напряженной обстановки на 
Дальнем Востоке».

Эта резолюция направлена так
же правительствам Соединенных 
Штатов и Японии.

Народ ЮЯ^ной Кореи б орется
НЬЮ-ЙОРК, 2 апреля. (ТАСС). 

Сегодня в трех крупных городах 
Южной Кореи вновь состоялись 
митинги и демонстрации протеста 
против намерения правительства 
протащить через парламент два 
фашистских законопроекта — об 
обеспечении безопасности и о кон
троле над демонстрациями.

Как сообщает корреспондент

агентства Ассошиэйтед Пресс, в 
Кванчжу, в 200 милях южнее Сеу
ла, на митинг, созванный социали
стическими и профсоюзными орга
низациями, собралось 8 тыс. чело
век. В Тэгу в демонстрации уча
ствовали 5 тыс. членов профсою
зов. Антиправительственный ми
тинг состоялся также в Вончжу, в 
80 милях к востоку от Сеула.

„Эра быстрого прогресса 
еще не наступила'*

ЛОНДОН. 2 апреля. (ТАСС). В 
Англии ощущается острая нехват
ка учителей, заявил генеральный 
секретарь национального профсою
за учителей Рональд Гоулд на 
ежегодной конференции профсою
за в Брайтоне. Чтобы сократить 
число учащихся в классах до пре
дусмотренной нормы, сказал

тре-Гоулд, в настоящее время 
буется 60.000 учителей.

Гоулд напомнил, что пять лет 
назад правительство обещало, что 
следующий год явится поворотным 
моментом в области школьного об
разования. Однако, сказал он. сей
час уже 1961 год. а «эра быстрого 
прогресса еще не наступила».

Девятая партия матч-реванша отложена
МОСКВА, 3 апреля. (ТАСС). | во мира по ша.хматам не состоится

Назначенная на сегодня девятая | в свяиі с болезнью чемпиона мира 
партия матч-реванша на первенст-1 Михаила Таля.

И з за л а  суда

Грабитель наказан
Гражданин Е., житель города 

Томска, поздно вечером воз
вращался домой. На улице Со
ветской он опередил двух прохо
жих, не обратив на них внимания. 
Вдруг совсем близко раздался 
скрип снега, затем последовал 
сильный удар. Гражданин не ус
пел обернуться: он потерял соз
нание. В это время один из неиз
вестных сорвал с него наручные 
часы и скрылся.

Преступник задержан. Это 
А. В. Деринг.

При рассмотрении дела Том
ским городским народным судом 
А. В. Деринг был уличен в пре
ступлении и приговорен к  6 годам 
лишения свободы.

П. КАСЬЯНОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ

4 апреля, в 7 часов вечера, в по
мещении областного лектория (про
спект имени Ленина, 7) для мо
лодежи Томска состоится лекция- 
концерт «Западноевропейская опе
ра». Читает музыковед Бед- 
рина Л. В. Исполнители; симфони
ческий оркестр и солисты филар
монии.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метеорологаческого бюро, 4 апре
ля по Томской области ожидается 
переменная облачность без осад
ков, ветер юго-восточный, 3—7 
метров в секунду, температура 
воздуха 2—4 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

4 апреля — «Бесприданница». 
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького
4 апреля — новый художест

венный фильм «Шумный день». 
Сеансы: 10, 12. 2. 4. 6, 8. 10.

Зал кииохрошікя 
4 апреля — цветная художе

ственная кинокомедия «Осторож
но, бабушка». Сеансы: 9-45, 11-30. 
1-15. 3. 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
4 апреля. Большой зал — новый 

художественный фильм «Шумный 
день». Сеансы: 9-30, 11-20. 1-10 
3. 4-50, 6-40, 8-30, 10-20. Малый 
зал — новая художественная ки
нокомедия «Осторожно, бабушка». 
Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50. 2-30, 
4-10. 5-50, 7-30. 9-10, 10-50.

Кинотеатр городского сада 
4, 5 апреля — новый цветной 

художественный фильм на широ
ком экране «Граф Монте-Кристо». 
Первая серия. Сеансы: 2. 4, 6, 8. 
Касса работает с 12 час. 30 мин.

Клуб имени Сталина 
4 апреля — «Шумный день». 

Сеансы; 4. 6. 8. 10.
Межсоюзный клуб 

4 апреля — «Человек с буду
щим». Сеансы: 2, 4. 6. 8, 10.

Дом культуры ТЭМЗа 
4 апреля — «Граф Монте-Кри

сто». (Вторая серия). Сеансы: 2. 4 
Дом культуры завода «Томкабель» 

4 апреля — «На подмостках 
сцены». Сеансы: 6-20, 8-10, 10.

«Новый футбольный мяч». 
Сеанс в 10 час. утра.

Томскому политехническому ин
ституту требуются: инженер-элек- 
тромеханнк, художник-оформи
тель, чертежники, токари, аппа
ратчики, электромонтеры, слесари- 
электрики по ремонту и эксплуата
ции строительных машин, кровель
щики-жестянщики, плотники н 
иггукатуры, уборщицы, рабочие, 
грузчики по вывозке нечистот 
(со сдельной оплатой труда).

Кафедре станков и резания 
металлов требуются лаборанты, 
умеющие работать на станках.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Лепина, 30, отдел кадров, с 
3 часов дня. 2— 1

Редакции областной газеты 
«Красное знамя» требуется квали
фицированная машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 66, комната 13.

Детскому дому № 51 г. Томска 
требуются технички.

Обращаться: г. Томск, улица
Ипподромная, 4.

УНР-768 стройтреста № 98 тре
буются: плотники, каменщики в 
разнорабочие.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г, То.мск, переулок 
Пушкина. 9, отдел кадров. 2— 1

Коммунально- эксплуатационной 
части требуются: кровельщики,
паркетчики и заведующие склада-

Обращаться; г 
Карла Маркса, 4.

То.мск, улица 
2 — 1

Торгово-закупочной базе Том
ского обллесурса требуются: бух
галтеры, старший экономист, шки
перы, помощники капитанов, меха
ники и помощники механиков на 
катера, грузчики (оплата труда 
сдельная), экспедиторы и товарове
ды.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг, 4, телефон 22-86.

Вниманию правлений колхозов!
Органы государственного страхования области принимают 

На добровольное страхование яровые сельскохозяйственные 
культуры. Договоры страхования заключаются с колхозами 
южных районов до 10 .мая, северных районов области — до 
15 мая 1961 года.

Госстрах несет ответственность за посевы яровых сельско
хозяйственных культур в Случае гибели или повреждения их 
от градобития, заморозков, наводнения, ливней бурь от огня 
на корню.

договоры страхо-g ПРАВЛЕНИЯ КОЛХОЗОВ! Заключайте 
g вания сельскохозяйственных культур.
g УПРАВЛЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО СТРАХОВАНИЯ |  
I  ПО т о м с к о й  ОБЛАСТИ §
г °.□□□□□DDOOaOBOODDDDDaaaQQDDDDQaOaaaOODDDDQDaODDDnODDODDOaDQDOonoooananog

Городская чрезвычайная комиссия по борьбе с наводнением 
доводит до сведения всех жителей города Томска, что штабы по 
борьбе с наводнением находятся:

Городской штаб — г. Томск, Пристанской переулок, 1 теле
фон 58-24.

Штабы домоуправлений местного Совета:
№ 1 — улица Пушкина, 17, телефоны 45-70, 47-69.
№ 2 — улица Мельничная. 20. телефон 20-60.
№ 3 — улица Батенькова, 18, телес^ны: 48-01, 60-71.
№ 4 — улица Загорная, 1. телефоны 56-21, 48-96.
№ 5 — улица Красноармейская, 34. телефон 47-23.
М» 6 — улица Горького, 20. телефон 38-45.
№ 7 — переулок Базарный, 5. телефон 28-48.

8 — переулок Нечевский, 8. телефон 47-17. 
Ведомственные штабы — по списку абонентов.

2 — 2

Автохозяйству № 14 стройтреста 
№ 97 требуются; табельщица, сле
сари-мотористы, смазчики автомо
билей. автослесари и шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а. 4—3

Областному совету профсоюзов 
требуется квалифицированная ма
шинистка

Обращаться; г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 6. Дворец 
труда, ко.мната I.

Хлебозаводу № 1 г. Томска тре
буются рабочие и работницы в ос
новной цех. Женщины обеспечива
ются общежитием.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина. 2. отдел кад
ров. 4 — 1

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуются на по
стоянную работу: ннженеры-физн- 
ки, инженеры-радиотехники, меха
ник по подъемттым механизмам, 
высококвалифицированные фрезе
ровщики и слесари, строгальщик, 
электромонтер. квалифицирован
ный фотолаборант, дворник и 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, 
комната 231,

То.мскому заводу режущих ин
струментов треб.ѵются; слесари- 
монтажники, токари-универсалы, 
фрезеровщики, шлифовщики, стро
гальщик, электрослесари 4-го раз
ряда. электромонтажники 3. 4 раз
рядов. рабочие-станочники в произ
водственные цехи, подсобные ра
бочие.

Обращаться: гор. Томск, улица 
Учебная. 37. отдел кадров.

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются: инженеры-механики на
должности конструкторов 1-й п 
2-й категорий, нормировщики, сле
сари-инструментальщики, слеса
ри-монтажники, газоэлектросвар- 
щик, маляры для отделки металли
ческих изделий, грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени 'Кирова, 58. трамвайная 
остановка «Предвокзальная», от
дел кадров. 3—2

Заводу «Технохим» требуются: 
жестянщик, токарь, кочегар, груз
чики и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская. 40. 3—2

Томскому обкому ДОСА.АФ 
срочно требуются: техники прои.з- 
водствеиного обучения, шоферы, 
бухгалтер-ревизор, инженер-радист 
и тренер по мотоспорту.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина. 3. телеіюн 
42-34. 2 — 1

Вагонное депо станции Томск-П 
объявляет прием на курсы про
водников вагонов; принимаются ли
ца, имеющие образование не ниже 
7 классов.

Здесь же требуются слесари для 
ремонта вагонов.

Томскому обллесурсу требуются 
для работы в г. Томске: главный
зоотехник, главный агроном, на
чальник сельскохозяйственного от
дела, бухгалтер-ревизор и в райо
ны области: старшие товарове
ды. старшие бухгалтеры, бухгал
теры-ревизоры. инспекторы обще
ственного питания, экономисты, 
бухгалтеры, зоотехники, ветери
нарные врачи. ветеринарные 
фельдшеры, механики и агрономы.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

2 — 1
Спичечной фабрике «Сибирь» 

требуется работник в отдел снаб
жения.

Жилой площадью обеспечивает
ся.

Обращаться в отдел кадров.
2 — 1

Дирекции радиотрансляционных 
сетей для работы в г. Томске тре
буются монтеры с повременной 
оплатой труда—от 73 до 105 руб
лей в месяц.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная, 36. второй этаж.

Детской городской больнице 
№ 1 г. Томска срочно требуются: 
медицинские сестры, санитарки, 
прачки.

Обращаться; г. Томск. Москов
ский тракт, 4. 3—2

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются 
шоферы 3-го класса с последую
щей переподготовкой на 2-й класс.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский. 23. отдел кадров.

3—2
Г р -ка  Б архатова  А н н а  А лексеевна , 

пр о ж и в а ю щ а я  в г. Т ом ске , п о се л о к 
Ч е р е м о ш н и ки . у л и ца  П роф сою зная . 
21. в озб уж дает дело о р а сто р ж е ни я  
б р а ка  с  гр -н о м  Б а рхатовы м  В асили
ем М ихайловичем .

Дело будет р а ссм а тр и ва ться  в 
Т ом ском  областном  суде .

Г р -ка  М атвеева Л ю дм и ла  А ндреев
на, п р о ж и в а ю щ а я  в г. Т о м ске , у л н ц а  
Григорьева, 8. в озб уж дает дело о р а с 
т о р ж е н и и  бр а ка  с  гр -н о м  М атвеевы м  
В ладим иром  К сеноф онтовиче м , п р о 
ж и в а ю щ и м  в г. Т о м ске , у л и ц а  К р а с н о 
знам енная . 9.

Дело будет рассм а тр и ва ться  в 
Т ом ском  го р о дско м  народном  суде .

Гр-н  П анф еров Г еннадий Василье
вич . п р о ж и в а ю щ и й  в г. Т о м ске , у л и 
ца А л та й ска я . 7. к в . 3. возбуж дает 
дело о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с  гр -ко й  
Панф еровой М арией С тепановной , 
п р о ж и в а ю щ е й  в г. С та л и н ске , у л и 
ца М етал лургов, 37, к в . 65.

Дело будет р а ссм а тр и ва ться  в 
го р о д ско м  народном  суде г . С талия- 
ска .
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